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Los bancos suben la tasa hasta  

40 por ciento anual Nacional 16

El Banco Central enviará  

más oro al exterior Nacional 16

Guillermo Francos salió al  

cruce de Mauricio Macri Nacional 17

Local 3

La Unidad Táctica de Operaciones 
Inmediatas empezó con 136 poli-
cías y hoy son 150. Dispone de 5 
autos y 10 motocicletas. Esperan 
reforzar la cantidad de vehículos. 
En Foco 2

Andrés Bockl, flamante presidente 
de la Federación de Comercio e In-
dustria, analiza la coyuntura del sector 
productivo y de servicios.  Local 6

“Venimos de una seguidilla bastante complicada de robos, hurtos y vandalismo en algunas 
instituciones puntuales”, dijo Eber Riera, presidente del Consejo Escolar de San Nicolás. 
Además, el funcionario adelantó que hubo reuniones con los referentes de las tres comisarías 
de la ciudad para “que juntos trabajemos para mejorar esta situación”. Local 4

Reforzarán los patrullajes en  
cercanías de las escuelas para  
evitar robos y vandalismos 

La UTOI sumó  
más efectivos  
y aguardan por 
nuevos móviles 

ELIGEN LOS PRODUCTOS DE MAYOR VALOR PARA LUEGO VENDERLOS

Advierten un fuerte aumento  
de robos en los supermercados 

SEGURIDAD

ANDRÉS BOCKL

TRANSPORTE

Las denuncias por hurtos de mercadería en supermercados registran un aumento sostenido y los empresarios del sector coinciden en asegurar 

que los robos no son consecuencia de la necesidad de alimentos en el marco de la crisis económica, sino un mecanismo para hacerse de 

dinero fácil y rápido. Los delincuentes -en general- eligen los productos de mayor valor para luego venderlos, aseguran. Policiales 8

Aun con aumento, 
el boleto en CABA  
será 57% más  
barato que en  
San Nicolás 

“Es preocupante  
la situación para  
la industria  
y el comercio” 

Todo como al principio
Los primeros 90 minutos de la final del Apertura de la Liga Nicoleña terminaron 0 a 0 en Villa Ramallo. Defensores buscó un poco más, 
pero no le encontró la vuelta a un sólido Regatas. El partido estuvo a punto de suspenderse por un petardo que aturdió al arquero del 
Náutico. Se define el próximo sábado en Prado Español. Deportes 21
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La Unidad Táctica de Operaciones 

Inmediatas (UTOI) llegó a San Nicolás 

en busca de obtener un cambio en 

materia delictiva. Comenzó meses 

atrás con 136 efectivos para todo el 

�Escudo Norte�, ya que la base está 

en nuestra ciudad, pero se extiende 

hasta Zárate. 

Hoy, este diario pudo saber que 

ya son más de 150 los efectivos que 

conforman la Unidad, entre hombres 

y mujeres en paridad numérica, y 

se espera que en los próximos meses 

lleguen más que están en plena etapa 

de entrenamiento. Además, altas 

fuentes a este diario sostuvieron que 

realizan actividades diarias para 

estar alertas, tanto física como in-

telectualmente. 

Es una fuerza especial que trabaja 

en unidades operativas mínimas de 

ocho personas, no hacen recorridas, 

no toman denuncias y si bien cola-

boran con las otras fuerzas, son to-

talmente independientes. 

Vale recordar que el ministro de 

Seguridad de la provincia de Buenos 

Aires, Javier Alonso, había detallado 

a EL NORTE que �la UTOI tendrá la 

posibilidad de ampliar su cantidad 

de personal capacitado hasta más 

de 400. Esperamos poder obtener 

los mejores resultados con estos 

efectivos que ya vienen de estar en 

campo en el conurbano�. 

Por el lado de los móviles con los 

que cuentan para realizar los ope-

rativos, continúan con el mismo nú-

mero con el que empezaron: cinco 

camionetas 0 km, cinco autos 0 km 

y diez motocicletas 0 km. No obs-

tante, desde el entorno del Ministerio, 

sostuvieron que buscan dar otro re-

fuerzo a la cantidad de vehículos 

con los que cuentan hoy en la base 

ubicada en Av. Savio 22. 

Se encuentran específicamente 

abocados al narcotráfico, crimen or-

ganizado, robo de automotor y pre-

vención en los barrios. Trabajando 

especialmente en el fortalecimiento 

del control en los accesos vinculados 

con la provincia de Santa Fe, tanto 

en la Ruta Nacional 9 como en la 

zona rural. 

 

Modalidad de trabajo 

Tal como había marcado este dia-

rio en ediciones anteriores, la UTOI 

realiza operativos de saturación di-

námicos en distintos puntos de la 

ciudad. Nunca suceden en el mismo 

lugar, a la misma hora, por el con-

trario, buscan siempre estar dentro 

de lo denominado �factor sorpresa�. 

De hecho, desde que comenzaron 

con cada uno de los operativos men-

cionados, todos los días obtienen dar 

con vehículos adulterados, con pe-

dido de secuestro e incluso colaboran 

en acciones de allanamientos con 

otras fuerzas. �Buenos resultados� 

es la frase con la que describieron a 

este medio las acciones realizadas 

hasta el momento en la ciudad y en 

la región. 

Otro dato, no menor ante las rei-

teradas consultas que llegan diaria-

mente, es que esta fuerza no está 

centrada en realizar controles de 

tránsito sin un objetivo puntual. �No 

realizamos multas de tránsito, no 

trabajamos con nadie, apoyamos a 

quien nos solicite, pero trabajamos 

solos, que es la idea de la UTOI�, ex-

plican. �Aquí hay personal especia-

lizado en investigación criminal que 

se sumará al esfuerzo que estamos 

llevando adelante en la región norte, 

con más presencia policial y controles 

en las rutas, para combatir el nar-

cotráfico y el crimen organizado�, 

aseguró el gobernador cuando in-

auguró la base en San Nicolás. 

�Con esta base damos un paso 

más para seguir articulando con la 

Justicia, los municipios y otras ju-

risdicciones en la prevención del 

delito complejo�, añadió. En cuanto 

al primer objetivo que tenía la UTOI, 

la de reforzar el límite con Santa 

Fe debido a la delicada situación 

que atraviesan en materia delictiva, 

se logró dar en reiteradas oportu-

nidades con sospechosos o recu-

perar vehículos robados. 

Alonso había remarcado que �este 

es el resultado de un esfuerzo muy 

grande que estamos haciendo en 

materia de inteligencia criminal y 

coordinación con los municipios y 

otras provincias para combatir el 

delito�. �Esta no es una base solo 

para San Nicolás, sino para todos los 

distritos de la zona, con el objetivo 

de impedir que la droga llegue a los 

barrios�, agregó.

La Unidad Táctica de Operaciones Inmediatas ingresó nuevos efectivos y espera por otra camada. Empezaron con 136 y hoy son 
150, con entrenamientos constantes y, aseguran, obtener “buenos resultados” en los operativos de saturación en los barrios.

La UTOI sumó más efectivos  
y continúa con los operativos de 
saturación con �buenos resultados�
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ASIMETRÍA EN SUBSIDIOS, BRECHA EN TARIFAS 

El Gobierno llevará el boleto en el  
AMBA a $370: aun así será un  
57% más barato que en San Nicolás
Los usuarios de las líneas de transporte público de corta y media distancia que operan en el AMBA pagan un pasaje de $270, valor 

similar al que en San Nicolás se pagaba en diciembre del año pasado, mientras que actualmente es de $859. El Gobierno avisó que en 

pocos días más llevará el boleto porteño a $370, que seguirá siendo un 57% más barato que el de nuestro distrito.

De la redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 
La asimetría en las compensa-

ciones estatales al transporte público 
del Área Metropolitana de Buenos 
Aires, por un lado, y del resto del 
país, por el otro, conducen a una 
análoga asimetría en las tarifas que 
afrontan los usuarios en las inme-
diaciones del Obelisco y en el resto 
del extenso territorio argentino.  

La histórica brecha en las com-
pensaciones (dicho de otro modo: 
subsidios) pasó a ser un verdadero 
abismo cuando en febrero de este 
año el Gobierno eliminó el Fondo 
Compensador al Transporte Público 
del Interior. Y se profundizó aún más 
en estos días: se anunció la amplia-
ción en $200.000 millones a las em-
presas que operan en el AMBA. 

Allí los usuarios pagan un boleto 
mínimo de $270, mientras que en 
algunas ciudades del interior el valor 
de los pasajes de colectivo ya están 

por encima de los $1000: una relación 
de uno � cuatro que ya venía siendo 
habitual en los últimos años. 

En San Nicolás el pasaje local 
tiene hoy un valor de $859: un 69% 
más caro que el de la Ciudad Autó-
noma de Buenos Aires y el conur-
bano. De todas maneras, el boleto 
local (que desde febrero se actualiza 
mensualmente siguiendo el IPC de 
la Región Pampeana) ya tiene defi-
nidas otras tres próximas subas: de 
$859 a $935 (siguiendo el IPC de 
abril: 8,8%); de $935 a $972 (IPC de 
mayo: 4,0%); y de $972 a $1017 (IPC 
de junio: 4,7%).    

 
Cuatro cifras 
Mientras tanto, ya son diez las 

ciudades donde hay que abonar más 
de $1000 para viajar en transporte 
público. Según el ranking elaborado 
por la Asociación Argentina de Em-
presarios del Transporte Automotor 
(AAETA), la localidad argentina con 
el boleto más caro del país continúa 

siendo Pinamar, que desde junio es-
tableció una tarifa de $1591. Otra ciu-
dad bonaerense, Pergamino, se ubica 
en segundo puesto con un pasaje de 
$1400. Comparten el podio Bariloche, 
en donde se concretaron dos incre-
mentos en un mes y medio para al-
canzar los $1275, mismo valor que 
la también rionegrina comuna de 
General Roca. 

La santafesina Rafaela tiene un 
boleto de $1200. Dos municipios de 
Neuquén ocupan el sexto y el séptimo 
lugar: Centenario ($1147) y San Martín 
de los Andes ($1054). Posteriormente 
se encuentra la ciudad de Formosa, 
que luego de más de dos meses sin 
transporte urbano retomó el servicio 
a un costo de $1050 por boleto. Fi-
nalmente, las otras dos localidades 
con tarifas de cuatro cifras son Raw-
son ($1031) y Reconquista ($1000). 

A partir del 12 de agosto próximo, 
la brecha se acortará: el Gobierno na-
cional dejó trascender que habilitará 
subas en el transporte de corta y media 

distancia del AMBA, con un valor del 
pasaje mínimo (para recorridos de 
hasta 3 kilómetros) de $370. Seguirá 
siendo un 57% más barato que el pasaje 
local de San Nicolás. Y la brecha volverá 
a profundizarse con cada actualización 
mensual por IPC.  

 
UTA en alerta 
En mayo la Unión Tranviarios Au-

tomotor (UTA) acordó salarios con 
las empresas que prestan servicios 
de transporte público de corta y me-
dia distancia en el AMBA. Y, hasta 
ahora sin éxito, desde entonces in-
tenta trasladar esa mejora a los tra-
bajadores y trabajadoras del resto 
del país. La clave en la dificultad 
para acordar: la supresión del Fondo 
Compensador del Transporte Público 
del Interior. Y como agravante re-
ciente, la decisión oficial de ampliar 
en $200.000 millones el subsidio al 
transporte del AMBA.      

�Como ya sabemos, la política del 
Gobierno nacional fue definida por 

el DNU 288/24, en el que se confirmó 
la eliminación de los subsidios na-
cionales al transporte de pasajeros 
del interior del país. Derivando, entre 
otras consecuencias, en aumentos 
de tarifas de entre el 600% y el 1000% 
en los últimos seis meses�, advirtió 
la UTA a través de un comunicado 
firmado por los miembros de su Con-
sejo Directivo Nacional y de las juntas 
ejecutivas seccionales. 

Más allá del abierto cuestiona-
miento al Gobierno nacional, el gre-
mio también reclamó una reacción 
de los representantes provinciales 
y municipales.  

�Los gobernantes provinciales y 
municipales, juntamente con los di-
putados y senadores nacionales, to-
dos ellos por igual, permanecen man-
sos, inmóviles, sin reclamar por el 
saqueo a los pasajeros del transporte 
del interior, aquellos que los votaron 
para que defiendan sus intereses. 
Necesitamos y exigimos de su com-
promiso con la ciudadanía�.

La brecha entre el costo del boleto en AMBA y en San Nicolás es hoy del 69% y pasará a ser del 57%, pero la tarifa local tiene tres actualizaciones en espera. ARCHIVO / EL NORTE
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Días atrás, EL NORTE informaba 

sobre nuevos robos en escuelas. La-

drones ingresaron por el techo de la 

Escuela Primaria 40, ubicada en Las 

Heras y Montevideo. Levantaron las 

chapas e hicieron un boquete en el 

cielorraso para ingresar al depósito 

de la institución. Se llevaron alimen-

tos del comedor, 15 kilos de mila-

nesas, 15 kilos de carne y cinco pollos.  

En tanto, también fue blanco de 

ataque la Escuela Secundaria 5 �Hé-

roes de Malvinas�, donde rompieron 

la pared para sacar la reja de una 

ventana, aunque los delincuentes 

no lograron entrar.  

Estos hechos se suman a la larga 

lista de instituciones vandalizadas 

y robadas que, en lo que va de este 

año, registra más de 60 casos. Al 

respecto, Eber Riera, presidente del 

Consejo Escolar de San Nicolás, men-

cionó en diálogo con Radio U: �Ve-

nimos de una seguidilla bastante 

complicada de robos, hurtos y van-

dalismo en algunas instituciones 

puntuales�. �Hay escuelas que tienen 

alarma o monitoreo y aun así se las 

ingenian para ingresar�. 

�La manera en la que se las in-

genian para sacar cosas de una 

escuela es increíble�, se quejó Rie-

ra, y agregó que �no se entiende 

cómo alguien puede ensañarse 

con una institución educativa�. En 

ese sentido, señaló que están �muy 

preocupados� porque las institu-

ciones debieran ser �un lugar de 

aprendizaje y un refugio� además 

de �un espacio cómodo para toda 

la comunidad educativa�. 

Ante la ola de robos en esta-

blecimientos de la ciudad, el te-

sorero del Consejo Escolar, Rubén 

Cavaleri, había apuntado que se 

destinaban entre 2 y 3 millones 

de pesos por mes para reparacio-

nes por vandalismo y reposición 

de elementos por hurtos. En esa 

línea, Riera indicó: �A nosotros 

nos cuesta mucho reponer y es-

tamos gastando mucho dinero de 

lo que es el Fondo Compensador 

para arreglos y que podría estar 

destinado a otras mejoras�. 

Además, detalló: �Por mes re-

cibimos entre 13 y 15 millones de 

pesos destinados a más de 100 

edificios y cada uno de esos edi-

ficios tiene una necesidad�. Y sos-

tuvo que cuando hay hechos de 

vandalismo �tenemos que destinar 

parte de esos recursos, por ejem-

plo, para hacer un enrejado en una 

ventana porque ya palanquearon 

para ingresar�. �Es muy angus-

tiante�, lamentó. 

No obstante, por otro lado, el 

presidente del Consejo confirmó 

que el jueves pasado tuvieron 

una conversación con el jefe de-

partamental �para plantear la si-

tuación� y luego se solicitaron 

las reuniones con los referentes 

de las tres comisarías �para que 

juntos trabajemos para mejorar 

esta situación�.  De hecho, ade-

lantó: �Nos comunicaron que iban 

a reforzar los patrullajes y en es-

cuelas puntuales que hemos mar-

cado van a disponer móviles po-

liciales en la cercanía o en la 

puerta para poder prevenir cual-

quier intento o ingreso�. 

Durante este 2024 se registra-

ron más de 60 hechos delictivos 

en las escuelas de la ciudad. En 

varias oportunidades afectando el 

normal desarrollo de la jornada 

educativa con suspensión de cla-

ses. �Es una problemática que no 

cesa�, expresaron en distintas 

oportunidades autoridades locales. 

En tanto, se redoblan los esfuerzos 

para buscar soluciones.

INSEGURIDAD EN ESTABLECIMIENTOS EDUCATIVOS 

Reforzarán los patrullajes en  
cercanías de las escuelas para  
evitar robos y vandalismo
“Venimos de una seguidilla bastante complicada de robos, hurtos y vandalismo en algunas instituciones puntuales”, dijo Eber 
Riera, presidente del Consejo Escolar de San Nicolás. Además, adelantó que hubo reuniones con los referentes de las tres 
comisarías de la ciudad para “que juntos trabajemos para mejorar esta situación”.
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LA ANMAT APROBÓ UNA NUEVA DROGA PARA TERAPIA 

Déficit de hormona de crecimiento: la 
importancia de la detección temprana 
y correcta adherencia al tratamiento
La nueva terapia podría reemplazar en algunos casos a la ya utilizada para el déficit de la hormona somatropina. La jefa de Endocrinología del Hospital de Niños 
“Sor María Ludovica” de La Plata, Analía Morín (MP 110.414), quien también se desempeña en nuestra ciudad, remarcó que “al ser una hormona de larga acción, el 
nuevo tratamiento permite una sola aplicación semanal” en vez de diaria, lo cual podría “mejorar el cumplimiento y maximizar los resultados clínicos”.

De la Redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

A nivel global, cerca de uno de 

cada cuatro mil niños tiene talla baja 

como consecuencia de una deficien-

cia en la hormona de crecimiento. 

Se trata de la hormona somatropina, 

que se produce en la glándula hipó-

fisis -o pituitaria, ubicada en la base 

del cráneo-, y que en algunos casos, 

es secretada de manera insuficien-

te. 

Las causas pueden ser idiopáticas 

(sin causa) o deberse a alteraciones 

genéticas, tumores, infecciones o 

traumatismos, que generan lesiones 

en el sistema nervioso central. 

Los niños con deficiencia de hor-

mona de crecimiento crecen menos 

o lo hacen a menor velocidad que 

sus pares, pero las consecuencias 

del déficit de somatropina van mucho 

más allá de una baja talla, de allí la 

importancia de diagnosticar a tiempo 

esta condición para que el o la menor 

pueda acceder cuanto antes al tra-

tamiento. 

Hasta el momento, el tratamiento 

para esta deficiencia, disponible hace 

casi 40 años, es la aplicación diaria 

de una hormona de crecimiento re-

combinante, por vía inyectable. Fue 

el que usó el capitán de la selección 

argentina, Lionel Messi, diagnosticado 

con esta enfermedad a los diez años.  

Según la edad en que se diagnos-

tica, el tratamiento puede durar hasta 

diez años, de ahí la frecuente baja 

adherencia y el impacto emocional 

que este abordaje genera, lo que 

llevó a la ciencia a buscar alternativas 

superadoras. 

Luego de su aprobación en países 

como Estados Unidos, Canadá, Aus-

tralia, Japón, así como también en 

los Estados miembros de la Unión 

Europea, la Administración Nacional 

de Medicamentos, Alimentos y Tec-

nología Médica (Anmat) dio el visto 

bueno para el uso en Argentina de 

somatrogon, una nueva opción te-

rapéutica para niños y adolescentes 

a partir de los tres años, de aplicación 

semanal. 

 

Aplicación semanal 
En la reciente presentación del 

laboratorio Pfizer, especialistas des-

tacaron que �la seguridad y eficacia 

de somatrogon en el tratamiento de 

niños y adolescentes con deficiencia 

de la hormona de crecimiento fueron 

evaluadas en dos estudios clínicos 

aleatorizados y multicéntricos�.  

Entre otros, estuvo presente allí 

la médica endocrinóloga infantil y 

jefa de Endocrinología del Hospital 

de Niños �Sor María Ludovica� de 

La Plata, Analía Morín (MP 110.414) 

�que también se desempeña en San 

Nicolás�, quien en diálogo con EL 

NORTE señaló que �al ser una hor-

mona de larga acción, el nuevo tra-

tamiento permite una sola aplica-

ción semanal, pasando aproxima-

damente de unas 365 a 52 aplica-

ciones por año�. 

�La buena adherencia es uno de 

los pilares para lograr los mejores 

resultados. Entendemos por adhe-

rencia terapéutica el grado en que 

el cumplimiento del paciente con 

respecto al uso de una medicación 

coincide con las recomendaciones 

acordadas por el médico�, remarcó 

la especialista. 

En ese sentido, más allá de las 

especificaciones técnicas, consideró 

que �la novedad de este nuevo tra-

tamiento radica en el menor número 

de aplicaciones, con una eficacia si-

milar en cuanto a la mejoría de la 

velocidad de crecimiento y la talla�. 

�Se espera que la disminución de la 

carga del tratamiento que implican 

las aplicaciones diarias de hormona 

de crecimiento pueda mejorar el 

cumplimiento, es decir, la adherencia 

al tratamiento, y por lo tanto maxi-

mizar los resultados clínicos�. 

 

Diagnóstico temprano 
El crecimiento normal es el mejor 

indicador de buena salud de un niño 

sano. Así, algunas primeras señales 

que podrían observar los padres es 

que su hijo no cambia de talle de 

ropa o calzado, o es más bajo que 

sus hermanos menores. Sin embargo, 

más allá de lo atentos que siempre 

estén los responsables del niño en 

casa, �es importante que en la con-

sulta pediátrica se analicen las curvas 

de crecimiento�, destacó Morín. 

Según explicó, �el crecimiento 

normal es el que transcurre para-

lelo a las curvas normales de cre-

cimiento; si el niño se desvía de 

este crecimiento, debe ser estu-

diado para descartar patologías 

que afectan el desarrollo�.  

Los especialistas sostienen que 

es importante que los pediatras sean 

proactivos en medir regularmente 

a los niños y generar los datos en 

las curvas de crecimiento, ya que 

son una herramienta muy útil para 

evaluar si un niño está creciendo 

adecuadamente, más allá de su es-

tatura en un momento dado.  

Si bien el signo más evidente de 

deficiencia de hormona de creci-

miento es la baja talla, Morín subrayó 

que la hormona somatropina �ejerce 

efectos no solo sobre el crecimiento, 

sino que influye en el metabolismo 

en general y en la regulación de la 

glucosa, los huesos y el tejido óseo 

en particular�. Por lo cual, �la defi-

ciencia de hormona de crecimiento 

ocasiona alteraciones metabólicas 

como aumento de la grasa troncular 

y menor fuerza muscular�. 

El diagnóstico de la deficiencia 

de hormona de crecimiento es 

complejo y debe ser realizado por 

un endocrinólogo infantil, quien 

deberá observar el desarrollo del 

menor por al menos seis meses 

para constatar que se desvía del 

crecimiento normal, guiado por 

las curvas de crecimiento. 

El diagnóstico de la deficiencia de 
hormona de crecimiento es complejo 
y debe ser realizado por un endocri-
nólogo/a infantil. ILUSTRACIÓN
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Los panaderos  

celebran hoy  

su día 
Cada 4 de agosto en la Argentina se 

celebra al Día del Panadero por dispo-

sición del Congreso Nacional, que en 

1957 aprobó la fecha que recuerda la 

fundación del primer sindicato de este 

rubro en la provincia de Buenos Aires. 

Se trató de la Sociedad Cosmopolita 

de Resistencia y Colocación de Obreros 

Panaderos. El objetivo de los legisladores 

era reconocer el «esfuerzo físico y la 

dedicación de los panaderos a la tarea 

de alimentar a toda una nación». 

El nacimiento del rubro se remonta 

a la época de los aborígenes australianos. 

Según arqueólogos, estos podrían haber 

sido los primeros panaderos del mundo 

ya que encontraron piedras de moler 

con más de 30.000 años de antigüedad. 

Aunque otra rama sitúa el inicio de esta 

profesión en el Antiguo Egipto, cerca 

del 8000 a. C. Durante la Edad Media, 

la gran mayoría de los panaderos tenían 

hornos públicos al que las personas 

acudían para elaborar sus propias ma-

sas y panes. 

Recién en Roma (Italia) empezó 

a elaborarse pan en masa con su pe-

culiaridad: además de harina, usaban 

aceite y miel para crear sus propios 

productos. 

 

El consumo 
La Argentina es un país donde el 

consumo de pan alcanza cifras sor-

prendentes: se estima que cada ar-

gentino consume alrededor de 72 

kilos al año, superando incluso a pa-

íses como Francia y otras naciones 

de Europa. Cerca del 78% de los ar-

gentinos y el 77% de los latinoame-

ricanos comprarían más en panaderías 

que utilizan ingredientes naturales. 

«Esto demuestra una creciente con-

ciencia sobre la calidad y la salud en 

la elección de los alimentos», apunta 

Sabine Brusselmans, gerenta de Mar-

keting de Puratos Argentina, Uruguay 

& Paraguay.

ANDRÉS BOCKL, NUEVO PRESIDENTE DE LA FEDERACIÓN DE COMERCIO 

�Veo con preocupación la situación 
de la industria y el comercio, 
se nota una caída importante�
El flamante presidente de la Federación de Comercio, Andrés Bockl, expresó su mirada al respecto de 
la actual situación de la industria y el comercio. También, volvió a poner sobre la mesa la necesidad de 
los cambios horarios de los negocios nicoleños y enfatizó la importancia del turismo receptivo.

De la Redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar  

 

Andrés Bockl asumió la presi-

dencia de la Federación de Co-

mercio e Industria de nuestra ciu-

dad. De esta manera, se coloca co-

mo sucesor de José Luis Zanini y 

como uno de los más jóvenes en 

la historia de San Nicolás en ocupar 

tan importante cargo. 

Fue en diálogo con el programa 

«Primicia Nicoleña», que emite Radio 

U FM 89.9, donde el flamante pre-

sidente expresó su mirada al respecto 

de la actual situación de la industria 

y el comercio. Teniendo en cuenta 

que, constantemente, cierran y abren 

negocios de diferentes rubros. 

�Vemos que estamos pasando un 

momento complejo, si bien creemos 

que el cambio que estamos transi-

tando se debía hacer y lo necesitá-

bamos. No obstante, ya estamos re-

quiriendo ver algunos cambios en 

actividad, que está muy reprimida, 

no me atrevo a decirte porcentaje, 

pero se nota una caída importante 

en las actividades en general�, ma-

nifestó Bockl. 

�En casi todos los rubros, hay al-

gunos que pueden estar un poquito 

mejor, pero en general hay una caída. 

Lo que yo siempre digo es que te-

nemos la sensación de que al final 

de este camino hay una luz de es-

peranza y estamos preparando todo 

esto que sabíamos que podía llegar 

a pasar, que iba a llevar un tiempo 

importante. Estamos esperanzados 

de que ese cambio llegue pronto�, 

agregó de inmediato. 

Además, sostuvo que se encuentra 

en constante diálogo con responsa-

bles de todos los sectores que inte-

gran la Federación. «El diálogo con 

todos los sectores es importante, 

nosotros tenemos reuniones secto-

riales, lo que nos permite tener un 

pantallazo de cómo están y en dónde 

están parados cada uno de ellos�, 

expresó Andrés Bockl. 

�Absolutamente todos los rubros 

en San Nicolás están atravesando 

un momento muy delicado, pero es-

peranzados en el cambio. Eso es lo 

que nos motiva a seguir, a pesar de 

que hoy la situación es difícil y com-

pleja. Puede haber algunos mejor y 

otros peor, pero todos con la idea de 

que se viene un cambio para bien�, 

añadió. 

Un ejemplo de ello es la elección 

de los nicoleños por segundas marcas 

en productos de supermercados. Así 

lo habían manifestado supermerca-

distas locales a este diario tiempo 

atrás y, según Bockl, siguen bajo esa 

modalidad. Esto hizo que se hayan 

tenido que stockear con más pro-

ductos de segundas y hasta terceras 

marcas.  

�Yo creo que los cambios que 

se están dando se tenían que dar. 

Nosotros como empresas, como 

Federación, como pymes, necesi-

tamos dos puntos importantes: re-

forma tributaria y reforma laboral. 

Son dos temas que al menos hoy 

están sobre la mesa, la discusión 

está y eso es bueno para que fun-

cionen las empresas de una mejor 

manera�, aseveró. 

 

Turismo receptivo 
Por otro lado, el nuevo presidente 

de la Federación de Comercio e In-

dustria local enfatizó la importancia 

que tiene el turismo para el creci-

miento de San Nicolás. �Todo eso 

está reflejado en un cambio. Por 

ejemplo, los fines de semana, la gente 

que viene a San Nicolás tiene los ne-

gocios cerrados a la tarde. Yo creo 

que todo suma, todo es para bien: 

que venga el fútbol, las playas, las 

puestas en valor de la costanera, 

etc. Tenemos una ciudad hermosa, 

que tiene mucho para ofrecer y 

que debemos aprovecharla al má-

ximo, ya que esto hace que crezca 

el empleo, el consumo y la eco-

nomía�, describió. 

 

Cambio de horarios 
Una de las principales discusiones 

que se da, hace muchos años, en 

nuestro distrito, es el cambio de ho-

rario de los comercios. Si bien hay 

varios, más ligados a lo gastronómico, 

que ya realizan horario corrido, to-

davía se resisten muchos comer-

ciantes que creen que no les con-

vendría tener sus puertas abiertas 

por la tarde. 

�Todavía tenemos esa mística de 

pueblo, en eso se puede trabajar 

tranquilamente. Yo creo que la gente 

tiene que lograr ver las posibilidades 

de crecimiento y de lo favorable que 

es para su negocio. El turista viene 

con la intención de gastar y si ve que 

está todo cerrado, tal vez influya en 

su decisión futura de volver o no. 

Creo que ese cambio se va a dar, va 

a costar, pero vamos a verlo�, opinó 

Bockl. 

 

Primer empleo 
En otra sintonía, aunque no menos 

importante, la Federación de Co-

mercio e Industria realizó una de las 

primeras charlas sobre prácticas pro-

fesionalizantes para alumnos de es-

cuelas secundarias.  Al respecto, 

Bockl contó: �La Municipalidad nos 

trajo la inquietud a la Federación 

para que nosotros hagamos de nexo 

con los comerciantes. La idea es que 

los alumnos que están terminando 

la secundaria tengan un primer con-

tacto con algún empleo. Con muy 

buen criterio, el Ejecutivo nos hizo 

de nexo y realizamos una charla en 

nuestra sede de Urquiza 32�. 

�En concreto, todo alumno que 

tenga un promedio de 8.50 o más, y 

realmente quiera saber lo que es tra-

bajar, nosotros articulamos con una 

empresa local para que, de mañana 

o de tarde, este alumno pueda ir. 

Son dos días a la semana en un total 

de tres horas. De esta manera, ya se 

interioriza con lo que es el mundo 

laboral�, explicó. 
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Hoy se celebra el Día  
del Trabajador Maderero

Cada primer domingo de agosto se 
celebra el Día del Trabajador Maderero. 
En el año 1947, Juan Domingo Perón 
brindó un discurso dirigido a los tra-
bajadores de la industria maderera. 
Un año después de ese acto comenzó 
a conmemorarse el Día del Trabajador 
Maderero. Desde entonces, y a partir 
de 1948, los obreros de la industria 
de la madera festejan, el primer do-
mingo de agosto, el Día del Trabajador 
Maderero. 

El coihue (Nothofagus dombeyi) es 
un árbol perenne endémico del sur 
argentino, en provincias como Neu-
quén, Río Negro y Chubut. Este árbol 
frondoso tiene una corteza castaña-
gris oscura con grietas superficiales 
y ramas aplanadas. Sus hojas son pe-
rennes, con bordes aserrados. Aunque 
sus flores son poco visibles, producen 
frutos pequeños y poco notorios. El 
coihue puede alcanzar hasta 35 metros 
de altura y vivir hasta 600 años. Su 
madera se utiliza en carpintería y 
como leña de calidad intermedia.  

«Ante lo mencionado nos demues-
tra una de las tantas bellezas de la 
madera, que realizan los trabajadores 
de la industria. Enviamos un cordial 
y afectivo saludo a todos los trabaja-
dores y familia en su día», expresaron 
desde la Comisión Directiva de Unión 
Obreros y Empleados de la Industria 
Maderera de San Nicolás, una asocia-
ción profesional con personería gremial 
fundada el 26 de febrero de 1947.

MACROECONOMÍA Y SIDERURGIA 

Berardi: �Esperamos que el segundo  
semestre sea claramente mejor� 
Tras un primer semestre con una baja del 25% en la producción de acero crudo en el conjunto de todo el ecosistema siderúrgico 

con plantas en el país, el titular de la Cámara Argentina del Acero y presidente ejecutivo de Ternium Argentina, Martín Berardi, se 

mostró optimista respecto de la segunda mitad del año.  

De la redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 
El Ing. Martín Berardi, presidente 

ejecutivo de Ternium Argentina y pre-
sidente de la Cámara Argentina del 
Acero, puso en contexto la merma del 
25% en la producción de acero crudo 
en las plantas siderúrgicas que operan 
en el país durante el primer semestre 
del año. En declaraciones vertidas a 
Radio U, observó que �el parate empezó 
en octubre del año pasado� y planteó 
que mientras que las ventas de julio 
fueron mejores, las expectativas para 
agosto y septiembre resultan aun su-
peradoras.  

�El parate empezó en octubre del 
año pasado cuando la Argentina se 
quedó sin divisas. Y tuvimos que frenar 
la compra de insumos porque ya no 
teníamos más acceso al Mercado Único 
y Libre de Cambios [MULC] para pagar 
las materias primas. Ese parate, que 
fue casi del 30%, duró hasta mayo o 
junio de este año. Al principio fue por 

falta de divisas y después, por los cam-
bios macroeconómicos�, repasó Berardi 
en diálogo con el programa periodístico 
«Primicia Nicoleña». 

En este punto añadió que �las ventas 
de julio ya fueron mejores� y subrayó 
que �la proyección para agosto y sep-
tiembre, de acuerdo con las órdenes 
que ya tenemos en cartera, son mejores 
todavía�.  

�Lo peor del cambio macroeconó-
mico ya pasó y esperamos que el se-
gundo semestre sea claramente mejor 
que el primero. Cuando uno compare 
los números interanuales, de cada mes 
de este año en comparación con los 
mismos meses del año anterior, el saldo 
no será de crecimiento. Pero cuando 
comparemos los datos intermensuales 
vamos a ver mes a mes una recupe-
ración de la actividad�, señaló el in-
dustrial siderúrgico.   

Y concluyó: �Es un reflejo de lo que 
pasa en todos los sectores. Con la venta 
de cemento o la de autos sucede lo 
mismo. También en línea blanca. Y todo 

eso repercute en el acero, que es una 
suerte de termómetro de la actividad 
del país�. 

 
“Demasiado optimistas” 
Por otra parte, el presidente de Ter-

nium expresó que �comparte la visión� 
de Paolo Rocca, presidente del Grupo 

Techint, quien en las últimas horas en 
ronda de inversores de Tenaris mani-
festó que �fuimos demasiado optimistas� 
respecto de las políticas económicas 
del actual Gobierno nacional.     

�Comparto la visión del Dr. Rocca. 
Al principio la perspectiva de un cambio 
hacia una economía más racional y 

más integrada con el mundo generó 
algarabía, un optimismo que posible-
mente no era tan consciente del costo 
de la transición. Al principio pensábamos 
que todo iba a ser más rápido; pero 
cuando uno ve las dificultades que 
hubo y que hay que afrontar, es difícil 
que todo sea tan rápido. Todos los cam-
bios generan resistencia. Lo vimos, por 
ejemplo, en la discusión de la Ley de 
Bases. Cambiar no es fácil, es compli-
cado. La política tiene que hacer su tra-
bajo para ir avanzando; y eso es más 
lento de lo que creíamos que podría 
ser�, evaluó Berardi en Radio U.  

De cara a lo que viene, el industrial 
siderúrgico consideró que �con el RIGI 
y el fomento de la inversión privada y 
el crecimiento del sector privado, la 
Argentina está caminando en una di-
rección acertada�. �Puede haber errores 
y discusiones, porque en la política 
nada es perfecto; pero lo importante 
es que vayamos en la dirección co-
rrecta�, reforzó.

Martín Berardi, presidente ejecutivo de Ternium Argentina.
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Los hurtos en supermercados la-

mentablemente suelen ser moneda 

corriente, pero en los últimos tiempos 

la evidencia muestra que aumentaron 

de manera considerable las denuncias 

por robo de mercaderías. Los repre-

sentantes de comercios de este sector 

aseguran que los robos �hormiga� se 

duplicaron en pocos meses y que tam-

bién el perjuicio económico ocasionado 

los lleva a denunciar más. Manifestaron 

que siempre hubo algún arrebato de 

golosinas como picardía de los chicos 

o jóvenes, pero que ahora el incre-

mento se ve más en los artículos caros. 

�Los roban para vender, trabajan de 

eso�, aseguraron y en general dicen 

no tener cifras precisas de las pérdidas, 

pero reconocen que les representa un 

enorme perjuicio. Las razones del cre-

cimiento de denuncias por este delito 

pueden ser muchas. Distintos sectores 

lo atribuyen a las crisis económicas, 

al desempleo, la pobreza, la necesidad 

y el robar por �hambre�. Consultados 

distintos supermercadistas de la ciu-

dad, en diálogo con EL NORTE, ex-

presaron su preocupación y dieron 

detalles del flagelo por el que atra-

viesan. Abel, propietario de un auto-

servicio ubicado en calle Rivadavia y 

Paraná, explicó que hace casi 35 años 

que se dedica al comercio de comes-

tibles y que están alarmados por el 

gran aumento de hurtos de merca-

derías. �Lo charlamos entre los co-

merciantes del sector, tratamos de 

protegernos, nos vamos pasando datos 

y decidimos denunciar más, porque 

si no lo hacemos, cuando los agarran 

por un solo hurto los tienen que soltar; 

tenemos que ayudar a la Justicia para 

que pueda actuar�, informó Abel. Res-

pecto de las razones por las que supone 

que roban, señaló: �Entre los colegas 

estamos convencidos de que no roban 

por necesidad, de ninguna manera, 

roba el que es �ratero�, el que no labura 

porque no tiene incorporado el con-

cepto del esfuerzo, del sacrificio. En 

todos los casos que protagonizamos, 

no vi ni hambre ni pobreza. El que 

tiene necesidad pide, estos son rateros, 

ladrones. No se llevan puchero. Roban 

asado o lomo, latas de atún y prefieren 

las bebidas alcohólicas, unos pocos 

para consumir, la mayoría para vender, 

viven de eso, se llevan vodka, gin, 

whisky, vinos caros�. �No hay manera 

de pararlos, se repiten, no les importa 

que estén las cámaras, les vemos las 

caras, no vienen ocultándose� Es más, 

los pescamos y no tienen vergüenza; 

aun así vuelven�, concluyó Abel.  

Por su parte, el encargado del su-

permercado ubicado en calle Cocha-

bamba entre Maipú y Don Bosco, con-

sultado al respecto, explicó que trabaja 

en el rubro desde hace 11 años y que 

ha notado en el último tiempo un im-

portante incremento en los hurtos. 

�Desde hace más o menos un año no-

tamos que es mucho más frecuente 

encontrar personas haciendo �robo 

hormiga�. Como empresa tomamos la 

política de avisar a la policía ante un 

hecho consumado. Hacemos la de-

nuncia correspondiente para que sepan 

que robar en nuestros locales no es 

gratuito, tenemos que protegernos�. 

En cuanto a las mercaderías preferidas 

por los ladrones, indicó: �No roban 

por hambre, no es alimento lo que 

más se llevan, lo más buscado son las 

bebidas alcohólicas, especialmente el 

fernet, y los artículos de perfumería, 

que son los más fáciles de revender 

porque así como está el que hurta, 

está el que compra lo robado, es un 

círculo negativo. No se hurta por ne-

cesidad. Es verdad que también hay 

�mañosos�, pero en menor proporción, 

en general se trata de grupos organi-

zados. Tienen una rutina. Así como 

nosotros nos levantamos y cumplimos 

nuestras ocho horas de trabajo, estos 

�vivos� insumen ese tiempo viendo 

cómo hacer para robarnos. Es un sis-

tema bien aceitado, esta quien hurta 

y quien reduce en despensa y kioscos 

que compran estos productos calientes, 

como latas de atún, alcohol, artículos 

de perfumería. El que se lleva una go-

losina es por maña, pero cuando se 

roba sistemáticamente se trata de 

bandas. Buscan, por ejemplo, bebidas 

alcohólicas de alto costo. Para prote-

gernos tenemos que tener estos artí-

culos con alarmas, bajo llave o con 

dispositivos especiales. En general los 

tenemos individualizados, cuando ro-

ban una vez los ponemos en nuestra 

base de datos y no le permitimos entrar 

más a nuestros locales, pero dejan pa-

sar un tiempo y vuelven�. 

Consultadas también las dos en-

cargadas del autoservicio ubicado en 

Av. Savio y Terrasson, ambas de nom-

bre Cintia, comentaron: �El aumento 

de robos es constante, se llevan cosas 

pequeñas, fiambres, enlatados�, pero 

también roban carnes. Lo más elegido 

son las bebidas alcohólicas, el fernet 

es el clásico más buscado, y los artí-

culos de perfumería, por su precio. 

Los robos en cuanto a género son pa-

rejos, delinquen tanto hombres como 

mujeres, no hemos visto adolescentes 

que por ahí podemos pensar que lo 

hacen como travesura, en general es 

gente de mediana edad. También hay 

grupos organizados. Hace un par de 

meses detuvieron enfrente, en la es-

tación de servicio, a dos mujeres que 

eran de una ciudad vecina, habían es-

tado robando en varios comercios, la 

policía las venía siguiendo, también 

se llevaron mercadería de acá. Les 

encontraron el auto lleno de las bebidas 

alcohólicas que habían hurtado, tenían 

vodka, fernet� todo alcohol para re-

vender�. Contaron, además, que la 

mayoría de los hurtos son por �avi-

vadas�, no por necesidad. Y en cuanto 

a la modalidad elegida para esconder 

las mercaderías y poder llevarlas sin 

ser vistos, describieron: �Se esconden 

las cosas debajo de la ropa, usan carros 

o bolsos con doble fondo, tienen di-

ferentes maneras. También notamos 

que los encontramos hurtando y des-

pués de un tiempo vuelven, no les da 

vergüenza�.   

 

HURTO DE MERCADERÍA

Preocupante aumento de robos en  
supermercados: ¿necesidad o codicia?
Las denuncias por hurtos de mercadería en supermercados registran un aumento sostenido y hay preocupación en el 

sector. Aunque la crisis económica aporta su granito de arena, los comerciantes consultados coinciden en asegurar que 

los robos no son producto de la necesidad. Los delincuentes en general eligen los de mayor valor para luego venderlos. 

Desde el sector aseguran que los robos “hormiga” se duplicaron  
en pocos meses. ILUSTRACIÓN
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Polémica en el boxeo femenino: 
fake news, una mujer cis  
y cánones hegemónicos  

JUEGOS OLÍMPICOS 2024
11

Mujeres migrantes e  
inserción laboral mediante 
tareas de cuidados  

ANUARIO ESTADÍSTICO MIGRATORIO ARGENTINO

EN LO QUE VA DEL AÑO EN EL PAÍS SE REGISTRARON 168

10

Femicidios encienden alerta por  
una problemática que no cesa  

12

 
La argelina Imane Khelif fue puesta en el ojo de la 
tormenta después de que su rival, la italiana Angela 
Carini, se retirara de la pelea cuando apenas trans-
currían 46 segundos. Así comenzó un debate sobre 
su "alto nivel" de testosterona, a pesar de haber 
pasado todos los requisitos de elegibilidad del 
Comité Olímpico Internacional.

El 55,3% se inserta en este rubro con altos grados 
de informalidad y condiciones de precariedad.



ESTUDIO

El Anuario Estadístico Migratorio 2023, que analiza los resultados de la Encuesta Nacional Migrante elaborada por el Conicet, recoge datos 

sobre la población migrante y refugiada en Argentina. El 55,3% de las mujeres se insertan en tareas de cuidado, un rubro con altos grados 

de informalidad. Las diferencias en la inserción laboral también se dan por edad, nacionalidad y período de permanencia en el país.

Tareas de cuidado: el principal 
rubro de inserción laboral  
de mujeres migrantes 
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Según los datos del último censo, 
el 4,2% de la población argentina 
es migrante. Esto representa una 
caída respecto al estudio anterior 
(2010) –cuando el porcentaje era 
del 4,5%–. Las mujeres representan 
el 54,9% de esta población, que se 
inserta mayormente en tareas de 
cuidado. El dato surge del Anuario 
Estadístico Migratorio Argentino 
2023, que presenta los principales 
resultados de la Encuesta Nacional 
Migrante (ENMA). “Según la distri-
bución de empleos entre varones 
y mujeres, se destaca la gran pre-
sencia del trabajo femenino en ta-
reas domésticas y de cuidado con 
casi un 55,3%, mientras que en los 
varones esto solo representa un 
poco más del 5%”, señalaron. “Por 
otro lado, y al igual que en la ENMA 
2020, los varones están insertos 

en su mayoría en trabajos por cuenta 
propia en un 57,5%, en los que las 
mujeres representan solo el 20,3%”. 

El informe, elaborado por la Red 
de Derechos Humanos del Conicet, 
analiza cuestiones como el perfil so-
ciodemográfico, la educación, la si-
tuación socioeconómica, el acceso 
a vivienda y salud, y la situación do-
cumentaria de la población migrante. 
La información fue recogida en un 
artículo de Agustina Bordigoni en 
Perfil. 

 

PRECARIEDAD EN  

LAS CONDICIONES 
La legislación argentina establece 

que solo las personas con residencia 
regular pueden acceder a un contrato 
de trabajo. El acceso a la documen-
tación determina en gran medida el 
grado de precariedad del empleo. 
“Las falencias en la regularización 
migratoria fomentan el trabajo en 
condiciones de precariedad y explo-

tación exponiendo a estas personas 
a una situación de vulnerabilidad 
multidimensional”, sostienen. 

Con respecto a la situación ocu-
pacional en términos generales, el 
estudio indica que más de la mitad 
de las personas encuestadas están 
trabajando: el 27% por cuenta propia 
o con remuneración fija en relación 
de dependencia (26,9%). En tanto, 
“el 13,3% se encuentra jubilado, el 
15,9% realiza changas o trabajos es-
porádicos, mientras que el 8,6% se 
encuentra desempleado (buscando 
trabajo)”.  La precariedad en las con-
diciones de empleo es más notoria 
en el caso de las mujeres: “Mientras 
que en el caso de los hombres se 
observa una mayor propensión al 
trabajo por cuenta propia y al trabajo 
con remuneración fija, entre las mu-
jeres se observa una mayor incidencia 
del desempleo (12% y 4,7% entre los 
varones), así como de las categorías 
‘estudiante’ y ‘jubilado o retirado’”. 

OTROS FACTORES 

Del estudio se desprende que la 
nacionalidad, además del género, 
también influye en la incorporación 
al mercado de trabajo: el desempleo 
y los trabajos precarios se concen-
tran en las personas que provienen 
de un país del Mercosur y sobre 
todo extra Mercosur no europeos.  

Además, “son los migrantes eu-
ropeos quienes mayormente han 
logrado un trabajo en relación con 
su experiencia (74,5%), mientras 
que los que menos logran esa coin-
cidencia entre experiencia y trabajo 
son los migrantes extra Mercosur 
no europeos (46%)”. 

Otros factores como la edad y 
la cantidad de tiempo en Argentina 
también inciden: a menor edad y 
menor cantidad de años en el país, 
más bajas son las posibilidades de 
encontrar un empleo formal y de 
calidad.  

Por último, la investigación des-

taca que “frente a un imaginario 
social bastante extendido en el cual 
se asocia a la población migrante 
como ‘abusadora’ de los subsidios 
y de las prestaciones sociales que 
otorga el Estado argentino, la EN-
MA 2023 arrojó que casi un 60% 
de las personas encuestadas de 
4.679 respondientes no perciben 
ningún tipo de subsidio o presta-
ción estatal”. Esta cifra se eleva 
al 81,7% en el caso de la población 
migrante con menos de tres años 
de residencia. 

En el informe, los profesionales 
advierten también sobre “los enor-
mes retrocesos en materia de re-
conocimiento de derechos”.  

El programa que lleva adelante 
la encuesta –que se orienta a la 
recolección de datos sobre pobla-
ción migrante y refugiada que ningún 
otro estudio recoge– también sufrió 
recortes, afirmaron los firmantes 
del documento.  
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Polémica en el boxeo femenino: 
fake news, una mujer cis  
y cánones hegemónicos 

La pugilista argelina Imane Khelif fue puesta 

en el ojo de la tormenta después de que su 

rival, la italiana Angela Carini, se retirara de 

la pelea cuando apenas transcurrían 46 

segundos. Así comenzó un debate sobre su 

"alto nivel" de testosterona, a pesar de haber 

pasado todos los requisitos de elegibilidad 

del Comité Olímpico Internacional.

De la Redacción de EL NORTE 
diarias@diarioelnorte.com.ar 

 

La pelea entre la argelina Imane 

Khelif y la italiana Angela Carini se 

llevó la atención de la prensa mundial 

este jueves. La polémica se desató 

ya que Khelif se impuso en el primer 

combate y ganó en tan solo 46 se-

gundos. Carini decidió abandonar el 

ring en los Juegos Olímpicos después 

de recibir un derechazo en el rostro, 

se negó a saludar a su contrincante  

y declaró luego: "Nunca en mi vida 

me habían golpeado tan fuerte". Al 

día siguiente dijo "que había cometido 

un error" y anunció su retiro del 

boxeo. Tras la competencia, se divulgó 

en redes sociales y diversos medios 

de comunicación la noticia falsa de 

que Imane era una mujer trans y por 

eso tenía ventaja. Pero en realidad 

es una mujer cis, es decir, una persona 

cuyo sexo asignado al nacer fue fe-

menino y que no hizo –ni hubiera 

podido hacerlo en su país, del que 

nunca salió en sus 25 años más que 

para competir– una transición de 

género. 

Argelia criminaliza a la comunidad 

LGBT+ y las personas trans tienen 

prohibido intervenir en competencias 

internacionales. 

Asimismo, el Comité Olimpico 

Internacional habilitó su participación.  

 

BULLYING E  

HIPERANDROGENISMO 

La desinformación surgió luego 

de que la Asociación Internacional 

de Boxeo (IBA) descalificara a Khelif 

de un torneo en 2023 por supues-

tamente “tener altos niveles de 

testosterona”.  

De acuerdo a un informe sobre 

el hecho del medio 'Chequeado', se-

gún especialistas, una mujer cisgénero 

puede tener niveles altos de esta hor-

mona, que no es exclusiva de los hom-

bres, debido a problemas de salud. 

"Khelif ha compartido en distintas 

ocasiones que ha sufrido bullying 

debido a su apariencia 'masculina' y 

que sufre de hiperandrogenismo: una 

condición médica de personas que 

producen de manera natural un ex-

ceso de hormonas como la testos-

terona", fundamenta el artículo. 

 

COI 

El Comité Olímpico Internacional 

aclaró tras la polémica que “Khelif cumple 

con las normas de elegibilidad”.  

El COI mostró su apoyo a Khelif y a 

otra boxeadora taiwanesa a la que tam-

bién han acusado falsamente de ser 

trans, Lin Yu-Ting. El comunicado, com-

partido con la Unidad de Boxeo de los 

Juegos Olímpicos de París, detalló que 

“todos los atletas que participan en las 

competiciones de boxeo de los Juegos 

Olímpicos cumplen con las reglas de 

elegibilidad y entrada en la competición, 

así como con las regulaciones médicas” 

requeridas. “Al igual que con anteriores 

competiciones olímpicas de boxeo, el 

género y la edad de los atletas lo de-

termina su pasaporte”, añadió. Además, 

el portavoz del COI Mark Adams, ase-

guró que Khelif “nació mujer, fue re-

gistrada mujer y ha vivido su vida como 

mujer”, y afirma que no es “un caso 

de transgénero”. 

El Comité denunció “los contenidos 

engañosos” que se han difundido sobre 

las dos atletas femeninas y añade que 

han estado compitiendo en torneos in-

ternacionales de boxeo durante años 

en la categoría femenina, incluyendo los 

Juegos Olímpicos de Tokio 2020. 

 

REFLEXIONES  

"El caso deja en evidencia los límites 

de los parámetros biologicistas: no solo 

excluye a todas las identidades no-cis, 

sino incluso a quienes sí lo son", analizó 

el medio 'Feminacida' e interpeló: "¿Quién 

define estos criterios? ¿Quiénes los cum-

plen? ¿Es posible pensar en convenios 

deportivos que consideren las diferencias 

corporales de todas las culturas e iden-

tidades?". Desde "Ahora que si nos ven" 

evaluaron que "noticias como esta solo 

son un acto de odio hacia las mujeres 

que no cumplen con los cánones he-

gemónicos de la feminidad y hacia las 

identidades trans". "Es urgente que todxs, 

en especial Ixs comunicadores y refe-

rentes políticos, abandonen el paradigma 

binario y machista que nos violenta. Re-

pudiamos a quienes se hicieron eco de 

esta fake news estigmatizando a un co-

lectivo violentado históricamente", sos-

tuvieron. Por su parte, mediante redes 

sociales el medio y editorial con mirada 

de género, diversidades y derechos hu-

manos 'Chirimbote' reflexionó: "El Comité 

Olímpico Internacional determinó que 

podía competir. Hasta que dio ese de-

rechazo y los deditos que restringen de-

rechos, discriminan y agreden empezaron 

a señalarla. Se sumó hasta el presi-

dente de Argentina. Imane es can-

didata a llevarse una medalla. ¿Será 

que las personas que no encajan en 

la (hetero) norma molestan cuando 

pueden subirse al podio?". 
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911 – Emergencias.  
107 – Ambulancia.  
104 – Violencia.  
102 - Niñez. 
144 - Información, asesoramiento y 
contención, las 24 horas, todo el año. 
WhatsApp 1127716463 o mail li-
nea144@capitalhumano.gob.ar. 
- Hospital Zona Oeste: José Hernán-
dez y Bergantín 25 de Mayo. 
- Hospital Zona Norte: Illia 1131.—
Hospital San Felipe: Moreno 31 – 336 
4451479. 
- Comisaría de la Mujer y la Familia: 
Rivadavia 848 – 336 4439480.  

-Juzgados de Familia 1, 2 y 3: Av. 
Savio 182 - 336 4522207.  
-Ministerio Público Fiscal: Colón 86, 
denuncia virtual 
https://seguridad.gba.gob.ar. 
-Centro de Asistencia a la Víctima: 
336 4659098.  
-Secretaría de Violencia de Género 
y Familia: 336 4400187 – 336 
4505200.  
-Secretaría de Violencia (Defensoría 
Oficial): 336 4516402.  
-Ministerio de Trabajo de la Provincia 
de Buenos Aires: Bolívar 107, 336 
4421972. - 

-Colegio de Abogados:  336 
4434795 
httos://consultorio.colproba.or
g.ar/index.php/consultorio_we
b/consulta.  
-ACASE (Asociación contra el abu-
so sexual contra niños, niñas y ado-
lescentes): 336 4318303.  
-Dirección Municipal de Género y 
Diversidad: 336 4342905.  
-Defensoría del Pueblo: 336 424460 
– 336 4530646. 
-Multisectorial de Mujeres de San 
Nicolás. 336 4668457 – 221 
4973631. 

-Campaña por la Emergencia Nacio-
nal en Violencia contra las Mujeres 
SN @emergenciaenviolencia.sn 
-Las Mariposas @las_mariposassn 
-Chanas – Socorristas en Red SN 
(brindan información y acompañan 
‘abortos libres, seguros y feministas’) 
WhatsApp 336 4186868 - @socorris-
tas.chanassn 
-Ni un pibe y piba menos por la droga. 
Espacio gratuito de orientación psi-
colegal. Casa de Atención y Acom-
pañamiento Comunitario. Miguel Ro-
jas 1159 – 336 4399478. Miércoles 
de 9.30 a 11.30. 

98 AÑOS ORGANISMOS Y CONTACTOS ÚTILES 

SIGUE LA PREOCUPACIÓN POR UNA PROBLEMÁTICA QUE NO CESA

En lo que va del año en Argentina  
se registraron 168 femicidios 

 Según el informe del Observatorio de Femicidios en Argentina “Adriana Marisel Zambrano”, 178 hijos e 
hijas quedaron sin madre por la violencia machista. El 58% de los niños son menores de edad y el 56% de 
los agresores eran parejas o exparejas. Hay que considerar que 24 víctimas habían realizado denuncia y 
ocho femicidas tenían dictada medida cautelar de prevención.

De la Redacción de EL NORTE 
diarias@diarioelnorte.com.ar 

 

Un total de 168 mujeres fueron 

víctimas de femicidios. Tres fueron 

lesbicidios y dos trans-travesticidios 

que se produjeron desde el 1º de 

enero al 31 de julio de 2024.  

Según el informe del Observatorio 

de Femicidios en Argentina “Adriana 

Marisel Zambrano”, 178 hijos e hijas 

quedaron sin madre por la violencia 

machista. El 58% de los niños son 

menores de edad y el 56% de los 

agresores eran parejas o exparejas. 

Además, el relevamiento indica que 

el lugar más inseguro para una mujer, 

en situación de violencia, es su vi-

vienda o el hogar compartido con 

el agresor. La cifra asciende si se 

consideran las exparejas. El 58% 

fueron asesinadas en sus casas. 

Hay que considerar que 24 víc-

timas habían realizado denuncia, 13 

tenían indicio de abuso sexual, ocho 

femicidas tenían dictada medida 

cautelar de prevención y ocho eran 

perteneciente o exfuerza de segu-

ridad. Los datos evidencian que la 

violencia machista atraviesa el país 

y es transversal a todas las clases 

socioeconómicas y niveles educa-

tivos. El Observatorio destacó el 

caso de Catalina Gutiérrez . "Nos 

conmocionó y nos asustó, no esta-

mos seguras en ningún lado. Acá 

no mediaba relación amorosa ni violencia 

ni denuncias y, sin embargo, Catalina 

estaba en peligro. ¿Cuáles fueron las 

señales que no vimos?", pregunta y su-

ma: "¿Dónde se instala esa personalidad 

dual de los varones que disimulan su 

lado violento? Son respuestas complejas 

con múltiples aristas; lo que sí sabemos 

es que es imprescindible el tratamiento 

de las temáticas de género en todos 

los ámbitos y a todas las edades". El 

informe critica duramente al Gobierno 

nacional y al presidente Javier Milei. Ad-

vierte sobre un “terrible retroceso” en 

“un relato que sostiene la inversión en 

políticas para prevenir, asistir y erradicar 

la violencia es un gasto, desconociendo 

la forma en que afecta a mujeres, niñas, 

niños, adolescentes, diversidades y a 

sus entornos". "No perdamos el foco: 

La violencia de género continúa sin dis-

minuir. Nos encontramos ante la realidad 

de un Poder Ejecutivo que no considera 

urgentes las políticas públicas hacia la 

erradicación de las violencias sexistas", 

afirma. 

"Se siguen desmantelando y vaciando 

los organismos que deberían llevar ade-

lante planes y programas para dar cum-

plimiento a leyes nacionales que fueron 

avances importantísimos y marcaron 

agenda en otros países de América La-

tina. La violencia es un tema de derechos 

humanos y no de inseguridad. Nos siguen 

matando", señala. 

 

HIJOS, FUERZAS DE SEGURIDAD 
Y RESPONSABILIDADES 

Por su parte desde Observatorio de 

las Violencias de Género de "Ahora que 

sí nos ven" registró 140 femicidios y 169 

intentos.  

“Por la inoperancia y negligencia 

de la Justicia, al menos 125 niños y 

niñas perdieron a sus madres -durante 

julio, fueron un total de 17-; mientras 

que seis (6) de los femicidas perte-

necen o formaron parte, en algún mo-

mento, de alguna fuerza de seguridad 

(3 policías y 3 militares). A su vez, 

hubo tres transfemicidios.  

Es importante remarcar que este 

total se basa en lo que relevamos de 

los medios de comunicación, porque 

sabemos que en la realidad el total es 

mucho mayor”, señalaron.  

Según esta organización el 30% de 

las víctimas fueron asesinadas con arma 

blanca, el 22,1% con arma de fuego, 18,6 

% murió por asfixia, el 10,7% producto 

de golpes, 5,7% quemadas y hay un 

12,9% por otras causas. 

Y agregaron: “En este marco, donde la 

violencia de género se mantiene vigente 

y se recrudece, el gobierno de Javier 

Milei desestima su existencia y recorta 

y vacía diferentes organismos y pro-

gramas claves para tratar la problemática. 

A principios de junio pasado, por ejem-

plo, despidieron al 80% de trabajadoras 

y trabajadores de la actual Subsecre-

taría de Protección contra la Violencia 

de Género. Posteriormente, se des-

manteló y la ministra Claudia Barcia 

renunció a su cargo”.

“Este total se basa en lo que relevamos de los medios de comunicación, porque sabemos que en la realidad el 
total es mucho mayor”, notaron desde "Ahora que sí nos ven". ILUSTRACIÓN WEB
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El pasado jueves 1º de agosto, per-

sonal policial del GTO de Villa Ramallo 

llevó a cabo un operativo de allana-

miento en un domicilio ubicado en 

Tierra del Fuego, en la zona rural de 

Villa General Savio. La acción fue re-

alizada tras una investigación exhaus-

tiva y la identificación del autor de 

los hechos, elevando la carpeta in-

vestigativa al magistrado correspon-

diente. La orden de allanamiento, otor-

gada por el Juzgado de Garantías Nº 

3 de San Nicolás, fue ejecutada en 

conjunto con el personal del Desta-

camento de Villa General Savio, con 

resultado positivo. Durante el opera-

tivo, se aprehendió a dos hombres, 

uno de 29 años y otro de 31, de na-

cionalidad colombiana, y se secuestró 

una pistola Bersa Thunder calibre 22, 

además de dos cargadores y 86 mu-

niciones intactas. El procedimiento 

policial se desarrolló a raíz de una de-

nuncia recibida el 30 de julio en la 

Oficina de Denuncias del Ministerio 

Público Fiscal de San Nicolás. Un hom-

bre de 60 años, oriundo de San Nicolás, 

denunció que el 28 de julio, mientras 

se encontraba en su campo en la zona 

rural de Villa General Savio, un vecino 

de nacionalidad colombiana, de apro-

ximadamente 31 años y residente en 

el campo adyacente, efectuó dos dis-

paros intimidatorios sin causar lesiones. 

El denunciante manifestó desconocer 

los motivos de dicha conducta y no se 

contaron con testigos ni cámaras que 

registraran el incidente. La UFI 13 de 

San Nicolás tomó intervención en el 

caso. Tras el allanamiento, la fiscal Ce-

cilia Fernández dispuso el secuestro 

del arma de fuego y las municiones, 

así como la aprehensión de ambos in-

dividuos. A estos se les notificó la for-

mación de causa por los delitos de 

"amenazas calificadas" y "portación 

ilegal de arma de uso civil�, conforme 

al art. 60 del CPP, y posteriormente 

se les otorgó la libertad según el art. 

161 del CPP. El caso ha sido esclarecido 

y se avanza con las acciones legales 

correspondientes. 

Allanamiento en Villa General Savio: aprehenden  
a dos hombres y secuestran un arma de fuego

Corte programado de Coospral 
en Villa Ramallo

Hoy 4 de agosto la Cooperativa 

Eléctrica interrumpirá el servicio 

eléctrico de 7 a 10 horas por trabajos 

de mantenimiento sobre la red troncal 

de media tensión. Estas tareas se re-

alizarán si las condiciones climáticas 

lo permiten. El corte afectará los ba-

rrios de Corona, Vta. del Eje, Q47, 

Pinar del Río, Don Antonio, El Trián-

gulo, Valle de oro y Antiguo Viñedo. 

 

A través del programa �Acompa-

ñados�, la Dirección de Desarrollo 

de la Comunidad de la Municipalidad 

de Ramallo entregó módulos ali-

mentarios en cada una de las loca-

lidades. Este programa municipal, 

implementado por el intendente 

Mauro Poletti, no solo comprende 

en la entrega de alimentos, sino que 

se acompaña con acciones de edu-

cación no formal y capacitaciones. 

En esta oportunidad se entregaron 

en las diferentes localidades 1500 

módulos, según la demanda de cada 

una de ellas. El trabajo se lleva ade-

lante junto con los responsables del 

área de Desarrollo de la Comunidad 

de cada localidad y el compromiso 

asumido por el intendente Mauro 

Poletti, ante la difícil situación so-

cioeconómica que atraviesa el país. 

Otra de las aristas de la iniciativa 

�Acompañados� es el programa de 

educación no formal que busca la 

integración de personas al mercado 

laboral mediante la capacitación y 

el entrenamiento. Son más de 120 

participantes de las cinco localidades 

de entre 14 y 35 años y para personas 

con discapacidad sin límites de edad. 

A los integrantes se les otorga un 

incentivo de $100.000, por el cum-

plimiento de horas de trabajo, orga-

nizados por cuadrillas que realizan 

intervenciones en cada una de las 

localidades. 

El Municipio entregó más  

de 1500 módulos alimentarios

Capacitación de derechos humanos 
en el Concejo Deliberante

La semana pasada se realizó una 

capacitación en derechos humanos 

por parte de representantes de la 

Cámara de Senadores de la pro-

vincia de Buenos Aires. Estuvieron 

presentes Gastón Fernández, di-

rector de Derechos Humanos del 

Senado, y Facundo Bravo, asesor 

técnico del cuerpo legislativo, con 

la participación de la mayoría de 

los concejales y autoridades del 

Concejo Deliberante local. 

El secretario del Concejo Deli-

berante, Cristian Mansilla, dio de-

talles del encuentro y sostuvo que 

�fue una jornada interesante, por-

que están haciendo un relevamien-

to de aquellas ordenanzas que fue-

ron aprobadas durante la época de 

la dictadura, y tratar de buscar 

aquellas que sean contradictorias, 

o que lesionen lo que tiene que ver 

con la vida en democracia�. 

�Durante la dictadura las ciu-

dades se regían por ordenanzas 

generales, esas ordenanzas se dic-

taban desde el gobierno de facto, 

y todos los municipios tenían que 

acatar esas órdenes.  

Hay ordenanzas que para Ra-

mallo no se pueden aplicar, pero 

lo que se tiene que hacer es un pro-

yecto de reparación histórica�, ex-

plicó Mansilla. 

Del encuentro participaron los 

concejales, autoridades y empleados 

del Concejo Deliberante, que fueron 

capacitados en prácticas legislativas, 

digesto y reemplazo de ordenanzas. 

�A partir de este encuentro vamos 

a empezar a mirar lo que tiene que 

ver con el digesto municipal y esas 

ordenanzas generales que hay, y có-

mo se fueron derogando una a una, 

y cuáles de esas ordenanza siguen 

vigentes. En el año 1983, en el go-

bierno de Rafael Romá se comenzó 

a realizar esta tarea, de reemplazar 

las ordenanzas del gobierno de facto 

por las sancionadas en democracia, 

pero veremos si quedaron algunas 

para seguir trabajando�, detalló. 

En cuanto al procedimiento a se-

guir, Mansilla explicó: �Primero se 

derogarían para hacer otra ordenanza 

que contenga esa herramienta para 

que el intendente pueda seguir fun-

cionando. Por ejemplo, una orde-

nanza que está funcionando es la de 

herramientas legislativas que el in-

tendente tiene para poder actuar, y 

esa ordenanza hay que modificarla, 

derogarla, en una sesión especial 

donde se presente un proyecto de 

ordenanza modificando la ordenanza 

tal. En este sentido hay un consenso 

de trabajo en forma conjunta, por lo 

que no va a haber ningún tipo de in-

conveniente. Sería un poco una ac-

tualización�. 
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El Movimiento Solidario Cons-

titución (MSC) informó las nove-

dades de su reciente iniciativa: el 

taller de lengua de señas argentina 

(LSA). La convocatoria, que buscaba 

acercar a los vecinos los conoci-

mientos básicos para poder comu-

nicarse mediante señas, superó de 

manera amplia las expectativas 

iniciales, agotando rápidamente 

los cupos disponibles y obligando 

a desdoblar las clases. 

Las clases se dictan ahora los días 

martes y jueves por la tarde, en el 

horario de 14 a 16, para poder recibir 

cómodamente a todos las personas 

interesadas. El taller, que se des-

arrollará hasta fin de año, se centrará 

en el nivel Fundamental, abordando 

temas esenciales como el abecedario, 

los días de la semana, preguntas fre-

cuentes en la vía pública y otras ac-

tividades cotidianas. 

Además de las clases regulares, 

el taller ofrecerá una actividad adi-

cional: sábado por medio, los parti-

cipantes podrán integrarse al Coro 

de LSA. Esta iniciativa permitirá a 

los interesados aprender a interpretar 

el Himno Nacional y otras canciones, 

promoviendo así una mayor inte-

gración y participación comunitaria. 

La respuesta de la comunidad fue 

tan positiva que el MSC decidió 

mantener abierta la inscripción has-

ta el viernes 9 de agosto inclusive. 

Los interesados pueden inscribirse 

en la sede del MSC, ubicada en Av. 

San Martín 1263, o comunicarse al 

teléfono 3400 498526, de lunes a 

viernes en el horario de 9 a 12 y de 

14 a 17 horas. 

Un agradecimiento especial 

Desde la institución destacaron 

que el éxito del taller no sería posible 

sin la dedicación y el compromiso 

de Lourdes Altamirano, la facilitadora 

a cargo de estos encuentros. Conocida 

por su trabajo en la comunidad, Lour-

des ha sido fundamental en la or-

ganización y desarrollo de esta pro-

puesta. El Movimiento Solidario 

Constitución invita a sumarse a esta 

iniciativa y agradece a la comunidad 

local por su entusiasmo y apoyo. 

Exitosa convocatoria para el taller de 

lengua de señas en Villa Constitución

Piden colaboración  
para un merendero

El merendero �Mis Valientes� en 

barrio San José surge tiempo atrás 

como una propuesta que Pamela 

Garcilazo, del comedor �Pancitas Lle-

nas�, le hizo a Natalí Lezcano. Para 

comenzar contó con la colaboración 

(y aún la tiene) de Garcilazo, pero ya 

está trabajando de manera más in-

dependiente. �Saco de mi bolsillo 

para darles a los chicos todo lo que 

más puedo�, resumió. 

En sus inicios brindaba la me-

rienda cinco días a la semana, luego, 

debido a la crisis económica, debió 

reducirse a tres jornadas y en la ac-

tualidad solo funciona los sábados. 

�Ese es el día en el que los chicos 

no tienen otra cosa�, explicó. 

En total brinda asistencia a 50 

chicos. �Para que a ellos no les falte 

nada los días de la merienda, saco 

lo que haga falta de mi bolsillo y 

salgo y compro para darles de comer. 

A veces, si puedo, lo repito los do-

mingos. Los fines de semana ellos 

no van a la escuela, entonces intento 

ayudarlos�, relató. 

Lezcano comentó que por el mo-

mento la única colaboración que 

tiene es por parte de Pamela Garcilazo 

y el senador Germán Giacomino, y 

si bien dijo estar agradecida con ellos, 

no es suficiente, por lo que pidió a 

la comunidad que acerquen también 

donaciones. �Siempre pedimos ayuda 

de azúcar, mate cocido, harinas. Todo 

lo elaboramos porque sale mucho 

más barato�, aclaró. �Por el momento 

las donaciones son muy pocas, pero 

mientras pueda haré el sacrificio y 

sacaré de mi sueldo para que a los 

chicos no les falte nada, pero siempre 

si se puede tener alguna ayuda, sería 

mejor�, señaló, ya que de esta manera 

podría volver a incrementar los días 

de merienda para los chicos. �Mi 

gran meta es poder volver a lo de 

antes, darles la merienda de lunes 

a lunes�, sostuvo. 

Por otra parte, anticipó que pla-

nean festejar con los chicos del me-

rendero el Día de la Niñez, por lo 

cual también está recibiendo dona-

ciones de juguetes y golosinas. Aque-

llos que deseen colaborar pueden 

comunicarse al teléfono 3400416453. 

El Municipio informó que avanzan  
las obras viales en la Ruta 10-S
La nueva intervención se lleva adelante en el cruce con la Ruta 21. Desde el Gobierno local solicitan que “durante el período de 
construcción, es esencial que todos los conductores transiten por la zona con máxima precaución”.

�La infraestructura vial de Villa 

Constitución está recibiendo un im-

portante impulso gracias a un nuevo 

proyecto que se está ejecutando en 

la Ruta Provincial 10-S�, indica el 

Municipio en un comunicado de 

prensa. �Esta iniciativa, respaldada 

por el Gobierno provincial, promete 

traer significativos beneficios tanto 

a nivel productivo como vial para 

nuestra ciudad�, añade. 

Según informaron las autoridades 

locales, �los trabajos actuales se cen-

tran en la construcción de una ro-

tonda en la intersección de la Ruta 

10-S y la Ruta Provincial 21�. Esta 

intervención es crucial para mejorar 

la seguridad y la fluidez del tránsito 

vehicular, particularmente para el 

tráfico de camiones que circulan ha-

cia y desde San Nicolás. �La nueva 

rotonda facilitará el ingreso y egreso 

de vehículos pesados, lo que se es-

pera reduzca significativamente los 

riesgos de accidentes y mejore la 

eficiencia del transporte en la zona�, 

remarca el comunicado. 

�La Ruta 10-S es una vía estraté-

gica que conecta la Autopista a la 

altura de la localidad de Theobald 

con la Ruta 21, específicamente en 

la zona de Laminados Industriales. 

Esta conexión no solo facilitará el 

tránsito local, sino que también po-

tenciará el desarrollo industrial y 

comercial de la región, consolidando 

a Villa Constitución como un nodo 

clave en la infraestructura vial del 

área�, subraya el Municipio. 

�Durante el periodo de construc-

ción, es esencial que todos los con-

ductores que transiten por la zona lo 

hagan con máxima precaución�, agre-

ga el mensaje oficial. Los trabajos im-

plican movimientos de tierra, ma-

quinaria pesada y cambios temporales 

en la circulación, lo que puede au-

mentar el riesgo de incidentes si no 

se toman las debidas precauciones. 

Natalí Lezcano 
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efemérides 

1900 - ARTURO ILLIA. Nace en la 
ciudad bonaerense de Pergamino 
el médico y político Arturo Humberto 
Illia, dirigente de la Unión Cívica Ra-
dical y presidente argentino entre 
octubre de 1963 y junio de 1966, 
cuando fue derrocado por un golpe 
de Estado cívico-militar encabezado 
por el general Juan Carlos Onganía. 
1944 - ANA FRANK. Agentes de la 
Gestapo, la policía secreta de la Ale-
mania nazi, apresan en Amsterdam 
a la niña alemana Ana Frank y a su 
familia cuando llevaban dos años 
ocultos en casa de amigos neerlan-
deses, que son también arrestados 
en la capital de los Países Bajos. La 
célebre autora del Diario de Ana 

Frank murió en 1945 en el campo 
de concentración nazi de Bergen-
Belsen, cuando tenía 15 años. 
1961 - BARACK OBAMA. Nace en Ho-
nolulu (Hawai, EE.UU.) el abogado y 
político Barack Obama, presidente 
de Estados Unidos durante dos man-
datos, entre 2009 y 2017. Recibió 
el Premio Nobel de la Paz de 2009 
“por sus esfuerzos para fortalecer 
la diplomacia internacional y la co-
operación entre los pueblos” y su 
“visión de un mundo sin armas nu-
cleares”. 
1976 - ENRIQUE ANGELELLI. A la 
edad de 53 años muere asesinado 
el obispo de La Rioja, Enrique An-
gelelli, cuando conducía una camio-
neta al regresar de oficiar una misa 
en la localidad riojana de Chamical. 
Su asesinato fue simulado por agen-
tes de la dictadura cívico-militar co-
mo un accidente automovilístico. 
Angelelli fue beatificado como “mártir 
en odio de la fe” por el papa Fran-
cisco en 2019. 

Por monseñor Hugo Norberto Santiago 
Obispo de la Diócesis de San Nicolás 

 
Evangelio de Nuestro Señor Je-

sucristo según san Marcos (Mc 6, 
24,35) 

 
�Cuando la multitud se dio 

cuenta de que Jesús y sus discí-
pulos no estaban en el lugar donde 
el Señor había multiplicado los 
panes, subieron a las barcas y 
fueron a Cafarnaúm en busca de 
Jesús. �Maestro, ¿cuándo llegaste?�. 
Jesús les respondió: �Les aseguro 
que ustedes me buscan, no porque 
vieron signos, sino porque han co-
mido pan hasta saciarse. Trabajen, 
no por el alimento perecedero, 
sino por el que permanece hasta 
la Vida eterna, el que les dará el 
Hijo del hombre; porque es Él a 
quien Dios, el Padre, marcó con 
su sello�. Ellos le preguntaron: 
�¿Qué debemos hacer para realizar 
las obras de Dios?�. Jesús les res-
pondió: �La obra de Dios es que 
ustedes crean en Aquél que Él ha 
enviado�. Y volvieron a pregun-
tarle: �¿Qué signos haces para que 
veamos y creamos en ti? ¿Qué 
obras realizas? Nuestros padres 
comieron el maná en el desierto, 
como dice la Escritura: �Les dio 
de comer el pan bajado del cielo�. 

Jesús respondió: �Les aseguro que 
no es Moisés el que les dio el pan 
del cielo: mi Padre les da el ver-
dadero pan del cielo; porque el 
pan de Dios es el que desciende 
del cielo y da Vida al mundo�. Ellos 
le dijeron: �Señor, danos siempre 
de ese pan�. Jesús les respondió: 
�Yo soy el pan de Vida. El que viene 
a mí jamás tendrá hambre; el que 
cree en mí jamás tendrá sed��. Pa-
labra del Señor. 

El relato del Evangelio continúa 
la narración de la multiplicación 
de los panes que comenzó el do-
mingo pasado y se centra en el 
diálogo que tiene Jesús con aque-
llos que comieron los panes y los 
peces multiplicados milagrosa-
mente. Jesús les reprocha que lo 
hayan seguido porque les llenó 
la �panza�, y no porque hayan cre-
ído que Él es el Hijo de Dios.  

Entonces le preguntan: �¿Qué 
signos haces para que creamos?�. 
Jesús les dice: �Yo soy el Pan Vivo 
bajado del cielo?�. Le interrogan: 
�¿Qué tenemos que hacer?�. Y Je-
sús les responde: �Crean�.  

 

El alimento del alma 

    Ciertamente que la multitud 
seguía a Jesús por sus milagros, 
pero también por la atracción de 
la bondad de su persona y sus pa-

labras que los cautivaban, por esa 
razón se les pasó la hora, se les 
hizo de noche y casi no se dieron 
cuenta.  

Es evidente que las palabras 
de Jesús eran un alimento que les 
llenaba el alma. Lo sabemos, hay 
un hambre y una sed espirituales, 
que son un hambre y una sed de 
verdad, de justicia, de amor, de 
sentido, de consuelo; hay un ham-
bre y una sed de ser amados, de 
ser significativos para alguien, de 
sentir que alguien nos piensa y 
se preocupa por nosotros, nos cui-
da y nos guía. Se trata de un pan 
que no es material ni sacia el es-
tómago, pero del cual tenemos un 
hambre y una sed tal vez mayores 
que del pan y la bebida material. 

 Ese pan nos llena el alma, nos 
sacia y nos da felicidad. Cuando 
Jesús se presenta como �el Pan 
de Vida�, o �el Pan del Cielo�, nos 
está diciendo que Él es el único 
que puede saciar esa hambre y 
esa sed del alma que toda persona 
tiene, que es muy profunda y tiene 
mucho que ver con la alegría y la 
felicidad.  

 
“Comer” es escuchar 

       Un filósofo definía al hom-
bre como el ser �capaz de Dios�. 
Si la palabra de Jesús es el ali-

mento de la dimensión superior 
de la persona �que llamamos �al-
ma� �, alimentarse es �escuchar�. 
De allí la importancia de leer �
aunque sea diez minutos cotidia-
nos� y tomar como guía para 
nuestra vida un trozo del Evan-
gelio. Poco a poco iremos expe-
rimentando que la Palabra de Je-
sús tiene una densidad que no 
tiene ninguna palabra humana y 
es capaz de ser luz de nuestros 
ojos, fuerza de nuestros pasos, 
remedio de nuestros males, auxilio 
en toda necesidad. 

 La palabra de Jesús nos da 
fuerza para consolar como somos 
consolados por Él, va introducien-
do sus valores en nuestro corazón 
para que actuemos como Él; ade-
más veremos cómo, cuando dos 
o más escuchamos a Jesús, co-
menzamos a entendernos, a tener 
sus mismos sentimientos, a tener 
capacidad de resiliencia, de re-
conciliación, y poco a poco nos 
vamos sintiendo amigos, más aún, 
hermanos.  

Por eso Jesús es también el ali-
mento de nuestros vínculos, sobre 
todo porque es el Amigo que no 
falla y por eso nos hace creer y 
hace posible la amistad con quie-
nes nos rodean.  

Buen domingo.

HE VENIDO PARA QUE TENGA VIDA 

“Un pan para el cuerpo  
y otro para el alma” 
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El Gobierno aguarda que en las 
próximas semanas se produzcan 
anuncios de inversiones en tecnología 
en la Argentina por parte de grandes 
jugadores internacional del rubro. 

El tema lo monitorea Demian Rei-
del, jefe de asesores de la presidencia, 
y las inversiones podrían alcanzar 
los US$ 1000 millones. 

Estas expectativas se generaron 
tras la reciente visita del presidente 
Javier Milei a California, donde se 
reunió con importantes empresas 
tecnológicas como Apple, Meta, Al-
phabet y Open AI en Silicon Valley. 
Milei delegó a Reidel la tarea de con-
siderar políticas a largo plazo, como 
convertir a la Argentina en un polo 
tecnológico global. Reidel enfatizó la 
necesidad de crear un ambiente pro-
picio para que empresas como Apple 
puedan operar libremente en Argen-
tina. Además, el funcionario expresó 
la necesidad de convertirse en un 
imán para el talento humano y la in-
versión, especialmente en inteligencia 
artificial. La visión es posicionar a 
Argentina como un actor clave en la 
innovación tecnológica global 

En el Gobierno explican que la 
aprobación del régimen RIGI, para 

grandes inversiones, creará un am-
biente estable y propicio para inver-
siones de largo aliento. 

Tras su viaje a California, el pre-
sidente Javier Milei confirmó con-
versaciones con Meta para programas 

educativos basados en inteligencia 
artificial (IA) y con Alphabet para me-
jorar la eficiencia burocrática estatal 
mediante su tecnología en la nube. 

Por otra parte, ya hubo novedades 
vinculadas con el mercado de smart-

phones, que creció 26% interanual 
en América latina durante el primer 
trimestre de este 2024, en un contexto 
de caída del 9 por ciento a nivel global.  

El gigante chino Transsion, acaba 
de cerrar un acuerdo con el grupo 

local BGH para la fabricación, distri-
bución y comercialización de sus te-
léfonos en la Argentina. 

Grupo BGH anunció una alianza 
estratégica con TECNO Mobile, la 
marca del holding Transsion, cuarto 
mayor fabricante mundial de telé-
fonos móviles por volumen de uni-
dades vendidas, y con presencia en 
más de 70 países.  

En los primeros tres meses de 
2024, sus ventas en la región subieron 
215% (tiene el 10 por ciento del mer-
cado, según Canalys). Y le da pelea a 
empresas como Xiaomi (con el 15%). 

La producción de los TECNO se 
llevará a cabo en la planta de BGH en 
Río Grande, Tierra del Fuego.  

Transsion es un gigante tecnológico 
con sede en Shenzhen, fundada en 
2006 por Zhu Zhaoxiang, que se en-
focó principalmente en África, Asia 
y luego América latina, y apuesta 
sobre todo por equipos de gama media 
y baja para sumar volumen. 

Al país llegará con dos modelos 
de la serie Spark, que ya está dispo-
nible en el mercado local, a través de 
las principales cadenas retail del país, 
tanto en tiendas físicas como digitales, 
y en la tienda online de BGH.

El Gobierno espera inversiones por US$ 1000 millones de empresas de tecnología

Milei espera inversiones de gigantes de la tecnología. 

El BCRA envía  
más oro al exterior

Luis Caputo sigue con su plan de 
enviar el oro de las reservas del Banco 
Central al exterior. Este lunes se des-
pacharán otros u$s 250 millones del 
metal precioso a Londres.  

Así, ya suman más de u$s 1000 
millones en oro depositado en en-
tidades del extranjero. Según fuentes 
de la City, el BCRA contrató los ser-
vicios logísticos y de despacho de la 
compañía TCA. "El lunes se haría el 
traslado para el vuelo", reveló la 
fuente. Desde el Banco Central de-
cidieron no hacer declaraciones sobre 
el envío del oro al exterior, que había 
sido admitido por el ministro Caputo, 
aunque no brindó precisiones sobre 
el rendimiento que obtendría por 

depositarlo en el exterior. 
Este nuevo envío insinúa la decisión 

del gobierno de Javier Milei de poner 
el oro en garantía para un préstamo 
en Basilea. El propio presidente afirmó 
públicamente que buscarán un REPO 
para pagar los vencimientos de deuda 
en 2025 en caso de no contar con los 
recursos necesarios. 

El préstamo REPO se da cuando 
una entidad financiera vende a un in-
versor un activo y se compromete a 
comprarlo en una fecha determinada 
a un precio determinado. En total, se 
enviarían 7.000 lingotes de oro de las 
reservas del Banco Central. Con esta 
metodología, Caputo busca conseguir 
fondos para hacer frente a la deuda. 

 

En las últimas jornadas la mayoría 
de las entidades bancarias definió 
aumentar las tasas que pagan plazos 
fijos, con el objetivo de lograr ma-
yores fondos.  El que encabeza el 
podio dentro de las grandes entidades 
es Banco Nación, que aumentó la 
tasa al 37%, pero hay otras que lle-
garon al 40%. Entre las causas de 
estos cambios se deben a que la de-
manda de crédito necesita un res-
paldo.  El que más la subió fue Bica 
con el 40%, después Banco Nación 
con el 37%, Banco Provincia la llevó 
al 35% y entre los privados el que 
más la incrementó fue Macro, al lle-
varla al 36%. Galicia, a contramarcha, 
la mantiene un nivel de 30% y San-
tander 32%. 

En cuanto a la tasa que pagaban 
hasta hace muy poco los plazos fijos, 
tomando como referencia la del Ban-
co Nación, que se ubica en el 33% 
TNA, resulta en un rendimiento men-
sual del 2,7%. Entre las principales 
entidades, la que menos pagaba es-
taba en el rango del 30%. 

Demanda de crédito  

vs. plazos fijos 

En julio se volvió a acelerar el 
otorgamiento de crédito. El mes pa-
sado el incremento del stock de cré-
dito fue notable y llegó a 14%, más 
que triplicando la evolución de la 
inflación. En el caso de las líneas 
destinadas a las empresas, las tasas 
cayeron a niveles inferiores al 30%. 

En el caso de los préstamos per-
sonales el incremento llegó a casi 
un billón de pesos, lo que repre-
senta un avance del 20%. Los cré-

ditos prendarios aumentaron en 
un nivel similar, mientras que tam-
bién creció -aunque en magnitudes 
menores- el financiamiento con 
tarjeta de crédito. 

Sin embargo, los depósitos pri-
vados se estancaron en julio. Si en 
los próximos meses se mantuviera 
la misma tendencia de aumento del 
crédito sin un repunte de los depó-
sitos, el sistema financiero podría 
enfrentar problemas para seguir ha-
ciendo frente a la demanda de fi-
nanciamiento del sector privado. 

Plazo fijo: los bancos 
suben la tasa  
hasta 40% anual 
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Guillermo Francos salió  

al cruce de Mauricio Macri

�Él (por Macri) utiliza la palabra 
entorno y eso, a veces, se lee como 
algo negativo. Depende� yo creo 
que el presidente es quien toma 
las decisiones en este Gobierno, 
no es ningún entorno�, sostuvo el 
jefe de Gabinete. 

El jefe de Gabinete, Guillermo 
Francos, aseguró que el presidente 
Javier Milei es quien toma las deci-
siones y le respondió al ex presidente 
Mauricio Macri, quien cuestionó el 
�entorno� del mandatario durante 
un acto de relanzamiento del PRO. 

�Él (por Macri) utiliza la palabra 
entorno y eso, a veces, se lee como 
algo negativo. Depende� yo creo que 
el presidente es quien toma las de-
cisiones en este Gobierno, no es nin-
gún entorno�, enfatizó el funcionario 
en diálogo con radio Rivadavia. 

En esa línea, continuó: �Además, 

todo el mundo conoce la personalidad 
del presidente Milei. De modo que 
no hay ninguna decisión que él quiera 
tomar que sea limitada para su en-
torno. Lo que sí creo es que hay una 
intención de Macri de colaborar�. 

�Me parece que eso es bueno para 
el país, es bueno para la democracia 
y para nuestro gobierno. Hay que 
encontrar los mecanismos. De hecho, 
hay mucha gente que viene del sector 
del PRO que está colaborando� Pa-
tricia (Bullrich) y Federico Sturze-
negger�. El jueves pasado, Macri re-
lanzó el PRO ya como presidente 
electo del espacio y lanzó algunas 
críticas a los alfiles de Milei: �Es un 
desafío ayudar a quien no está dis-
puesto a ser ayudado. A pesar de la 
voluntad de sumar que tiene el pre-
sidente, lo que pudimos ayudar fue 
a pesar de su entorno�.

El expresidente relativizó  

sus dichos sobre Karina Milei

El expresidente Mauricio Macri 
relativizó este sábado sus dichos so-
bre Karina Milei -hermana del man-
datario y secretaria general de la 
Presidencia- y hasta corrigió a un 
periodista durante la entrevista al 
aire. �Después se enojan cuando el 
presidente los castiga�, aseveró, días 
después de lanzar dardos hacia el 
�entorno� del libertario. 

Durante una entrevista el último 
jueves, el expresidente se limitó a 
afirmar: �A Karina Milei no la conozco. 
Nunca he podido hablar con Karina. 
Hablé dos veces, pero nunca pude 
sentarme a hablar�. 

Macri volvió a encabezar -luego 
de varios meses de silencio- un acto 
público de política activa: el relan-
zamiento de Pro. Recargado, su apa-
rición dio pie a una serie de entre-
vistas televisivas y radiales en las 
que brindó varias definiciones y va-
lidó decisiones del presidente Milei, 

aunque no limitó sus críticas a su 
�entorno�. 

En ese marco, en diálogo con radio 
Mitre este sábado por la mañana, el 
periodista Sergio Rubín le consultó 
al extitular del Ejecutivo: �¿Vos saliste 
fuerte contra Karina y contra [el ase-
sor] Santiago Caputo?�. 

Inmediatamente, Macri fue al cru-
ce. �No. Primero, yo dije que a Karina 
Milei no la conocía. Con lo cual, ¿Por 
qué decir que salí fuerte? Eso hace 
que después ustedes se enojen cuan-
do el presidente los castiga porque 
dicen cualquier cosa�, lanzó. 

En ese sentido, ahondó sobre sus 
�intentos de ayudar� a la adminis-
tración mileísta: �Yo primero dije 
que no la conozco, con lo cual, ¿Cómo 
voy a salir fuerte a alguien que no 
conozco? Yo tuve un diálogo intenso 
con Santiago Caputo durante los pri-
meros meses del Gobierno, donde 
se planificaron varias cosas y ninguna 

se cumplió, y eso es lo que hablé con 
el presidente el mes pasado. Todos 
queremos que al presidente le vaya 
bien, todos queremos que a los ar-
gentinos nos vaya bien. Así que nues-
tra única intencionalidad es ayudar�. 
La contundente frase de Macri sobre 
los �castigos� del presidente hacia 
los periodistas tiene que ver con los 
fuertes ataques del libertario a al-
gunos medios de comunicación y 
varios periodistas particulares. Desde 
que asumió el poder en diciembre, 
Milei cargó contra Ernesto Tenem-
baum, María O�Donnell, Marcelo Lon-
gobardi, Luisa Corradini, entre otros, 
a los que tildó de �ensobrados�. 

De hecho, la semana pasada Am-
nistía Internacional le pidió a la Co-
misión Interamericana de Derechos 
Humanos (CIDH) que exhorte al Es-
tado nacional a que �se abstenga del 
uso de discursos y mensajes crimi-
nalizantes�.

El jefe de Gabinete, Guillermo Francos, aseguró que el presidente 

Javier Milei es quien toma las decisiones y le respondió al 

expresidente Mauricio Macri, quien cuestionó el “entorno” del 

mandatario durante un acto de relanzamiento del PRO. 

El jefe de Gabinete, Guillermo Francos.

El expresidente Mauricio Macri y la secretaria general de la Presidencia, Karina Milei.
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En medio de un reclamo por una 

comunicación más directa, la Justicia 

Federal de Goya citó a los familiares 

de Loan Danilo Peña para tomarles 

nuevamente declaración testimonial 

La jueza Cristina Pozzer Penzo ha 

decidido convocar a José Peña, Ca-

talina Noguera y a todos los hermanos 

del niño desaparecido hace 52 días 

en paraje Algarrobal de 9 de Julio. 

La magristrada considera que puede 

obtener con sus testimonios nuevos 

datos esclarecedores o detalles que 

puedan ayudar con el caso. La me-

dida se daría en el transcurso de esta 

semana cuando además, deberá ex-

pedirse con respecto a la imputación 

de los siete detenidos. Podría darse 

que algunos de ellos recupere la li-

bertad en caso de que no se logre 

reunir la evidencia necesaria como 

para sostener alguna imputación. 

A lo largo de todo este tiempo, se 

sucedieron situaciones que la jueza 

pretende que se vayan esclareciendo, 

como por ejemplo las llamadas bo-

rradas del celular de la abuela Ca-

talina Peña, que por el momento no 

fue convocada por la magistrada. 

En tal sentido tanto José Peña co-

mo Mariano salieron al cruce de una 

transmisión de Crónica al considerar 

que faltaban el respeto a la anciana. 

El caso del papá de Loan cuando Ca-

talina era abordaba en una contro-

versia en torno a las 34 llamadas bo-

rradas de su celular, interrumpió 

afirmando que su madre �no entiende 

nada�.  Catalina insistió en que no 

sabe cómo eliminar contenido de su 

celular, culpando a Laudelina Peña 

de ser la responsable. �Yo no sé borrar 

el teléfono�, aseguró. 

José Peña, visiblemente alterado, 

criticó la declaración de su madre 

diciendo: �No escucha nada ella y 

no entiende nada de lo que está pa-

sando�. Además, comentó sobre el 

sentimiento de Catalina de que Loan 

está con vida: �Todos lo sentimos 

así, pero estamos todos mal acá�. 

 

La jueza otra vez convocó a los padres  
y hermanos del niño desaparecido

 Los papás de Loan volverán a declarar.

Este lunes se espera que declare 

Catalina, la abuela de Loan. Esta au-

diencia estaba prevista para este 

viernes, pero se postergó para la se-

mana próxima, cuando la jueza fe-

deral de Goya, Cristina Pozzer Penzo 

se traslade hacia el paraje rural Al-

garrobal para tomarle la testimonial. 

Así, Catalina declararía por se-

gunda vez desde que desapareció 

Loan. Sin embargo, esta será la pri-

mera vez que lo haga en el fuero fe-

deral, ya que antes la causa estaba 

en manos de la Justicia provincial. 

Junto a la jueza también viajará 

uno de los jefes de la PFA que par-

ticipa del Comando Unificado Con-

junto en la zona y que se encarga 

de todos los procedimientos del 

caso. A su vez, se solicitó la pre-

sencia de una ambulancia como 

medida preventiva. 

En simultáneo, el fiscal federal 

Mariano de Guzmán ordenó que se 

analicen las llamadas que pudieron 

haber existido entre el abogado José 

Codazzi, Laudelina Peña, Macarena, 

el senador provincial Diego Pellegrini 

y otro funcionario. 

El foco estará puesto en el rol 

que tuvo el letrado cuando repre-

sentaba a la tía del niño, ya que so-

bre él recae una acusación por pre-

suntas amenazas y sobornos. Des-

pués de que Codazzi renunciara a 

la defensa de uno de los ocho se-

ñalados por los investigadores, la 

mujer denunció que el letrado la 

había amenazado para que instalara 

la teoría del siniestro. 

 

Expectativa por la  
declaración de la abuela

La abuela Catalina.

A más de 50 días de la desaparición 

de Loan Danilo Peña en Corrientes, 

se dio a conocer una fotografía que 

muestra a un niño de similares ca-

racterísticas en un shopping de Co-

lombia. Frente a esto, María, la madre 

del menor, aseguró: �Es él, tiene la 

misma cicatriz�. Por esto mismo, piden 

a la Justicia que investigue esta pista. 

La imagen habría llegado el jueves a 

través de las redes sociales a la familia 

Peña. En ella, se puede ver a un nene 

aproximadamente de 5 años, con ras-

gos similares a las del menor des-

aparecido el 13 de junio pasado en 9 

de Julio, en un centro comercial que 

estaría ubicado en la ciudad de Ba-

rranquillaDe acuerdo con el relato 

del abogado querellante Fernando 

Burlando, la fotografía está desde el 

jueves en poder de los familiares del 

menor. �Esto ha generado mucha in-

quietud en la familia, mucha expec-

tativa�, mencionó en un video com-

partido en sus redes sociales. 

En ese sentido, precisó: �La imagen 

fue presentada a la Justicia, informa-

mos quién tomó esa fotografía, que 

lo hizo en Colombia, las particulari-

dades del caso se las aportamos a la 

jueza�. Esta presentación tuvo lugar 

el mismo jueves. Así, la familia pidió 

formalmente que certifiquen este 

dato. �Si no lo hace la Justicia y luego 

de realizar una pericia de tipo com-

parativa con esa fotografía y Loan. Si 

tenemos que viajar, vamos a viajar 

nosotros a hacer la denuncia�, afirmó 

el abogado. A partir del pedido de 

Burlando, la jueza Federal de Goya 

ordenó que se investigue la imagen 

para determinar si se trata de Loan. 

Por eso le solicitó a la Superinten-

dencia de la Policía Científica de la 

Policía Federal que realice el peritaje 

scopométrico y antropométrico entre 

el menor de la presunta foto del nene 

en Colombia y la de Loan del 13 de 

junio, día en el que desapareció. 

La imagen generó mucha exptativa 

para los padres del menor y toda la 

sociedad correntina que exigen desde 

el día uno la reaparición del niño. En 

este contexto, María, la madre de 

Loan, aseguró que el niño que se ve 

en la foto es Loan. �Vi esa foto ni bien 

me la mostró mi hijo y le notifiqué 

que era Loan�, expresó durante un 

diálogo con la prensa. 

De esta manera, alegó que le lla-

mó la atención �una cicatriz del re-

molino que tiene en la frente y el 

cuerpo�. Por otro lado, también men-

cionó que la forma de sentarse es 

igual a la que tiene su hijo. �Vimos 

la foto, pero no podemos hacer nada, 

así que esperamos a la Justicia y 

que actúen rápido�, indicó. 

En esa misma línea, se expresó 

José, el padre del niño, quien dijo que 

el niño de la foto �es tan parecido� a 

Loan. �Aunque esté lejos, si sabemos 

que es él, lo vamos a ir a buscar y lo 

vamos a traer�, indicó. Mientras tanto, 

la causa continúa su curso a la espera 

de nuevos indicios que permitan dar 

con el paradero del menor o conocer 

qué sucedió con él. 

Burlando y la mamá de Loan hablaron  
sobre la supuesta foto del nene en  
Colombia: �Es él, tiene la misma cicatriz� 
La Justicia Federal aceptó el pedido del abogado de la mamá del chico desaparecido y ordenó que se investigue la imagen. 

“Esto ha generado mucha inquietud en la familia, mucha expectativa”, mencionó Burlando.
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El gobernador de la Provincia de 

Buenos Aires, Axel Kicillof, envió 

hace un mes a la Legislatura la pro-

metida Ley de Góndolas bonaerense, 

que se había anunciado algún tiempo 

atrás en el marco de un encuentro 

con productores y empresarios 

pymes. Los grandes supermercados 

pusieron el grito en el cielo. 

La propuesta del Poder Ejecutivo 

busca «fomentar la competencia en 

góndolas bonaerenses, que tendrá 

como objetivo la promoción y for-

talecimiento de las Micro, Pequeñas 

y Medianas Empresas (pymes) de la 

provincia de Buenos Aires». 

A través de un comunicado que 

difundió NA, la Cámara Argentina 

de Distribuidores y Autoservicios 

Mayoristas (CADAM), ratificó que �no 

están de acuerdo con promover nin-

guna normativa que condicione el 

libre mercado�. 

�Imponer una cantidad mínima 

de proveedores por producto es in-

sostenible, sobre todo cuando las 

ventas vienen cayendo�, advierten 

los mayoristas, cuyo negocio ya de 

por sí deja un margen de ganancias 

muy escasa, de alrededor del 2 al 

5%�, indicaron. 

CADAM afirmó que �las marcas 

B vienen creciendo considerable-

mente, la gente elige qué comprar 

de acuerdo a su realidad económica�. 

Vale recordar que, según establece 

el proyecto de Kicillof que ingresó 

al Senado, «están obligados a dar 

cumplimiento a la presente ley todos 

aquellos establecimientos con asiento 

en la provincia de Buenos Aires, de-

dicados a la comercialización ma-

yorista y/o minorista de alimentos, 

bebidas, productos de higiene per-

sonal y de limpieza del hogar». 

En el escrito, CADAM afirmó que 

�la ley nacional fue un claro ejemplo 

de que no funciona el sistema de 

imposición, tampoco presentó be-

neficios para las pymes, así que no 

entendemos por qué se intenta re-

crear algo que ya fracasó y ahora 

pretendan además condicionar el 

origen de los productos�.

Grandes supermercados  
se plantan contra la Ley  
de Góndolas de Axel Kicillof 

La Asociación Judicial Bonae-

rense (AJB) volvió a poner el foco 

en la gravísima situación que atra-

viesa la Justicia laboral en la pro-

vincia de Buenos Aires, remarcando 

la crisis del sector. El gremio publicó 

un informe en el que advirtió que 

los 73 tribunales de trabajo de la 

provincia están colapsados y pidió 

que se cubran vacantes ya que �se 

están multiplicando los despidos� 

en el contexto de crisis económica. 

De acuerdo con el trabajo realizado 

por el Centro de Investigación y 

Formación del gremio, el volumen 

de causas de trabajo �aumenta mu-

cho más que el personal que hay 

para hacer ese trabajo�. 

En ese sentido, los judiciales 

detallan que las causas se incre-

mentaron un 244% entre 2003 y 

2023, mientras que el personal 

lo hizo sólo en un 17%. 

En tal sentido, añadieron que la 

cantidad de causas ingresadas pasó 

de 30.609 a 105.235 en el periodo 

indicado. �La cantidad de ingresos 

en 2023 representó un crecimiento 

del 13,2% de las causas ingresadas 

en 2022, un 51,5% respecto del 2019 

y un 72,9% respecto de 2014�, indica 

el relevamiento. 

Al respecto, el informe detalla 

que �en el mediano (5 años) y largo 

plazo (10 años) los departamentos 

judiciales de San Martín y Moreno-

General Rodríguez fueron los de ma-

yor crecimiento�, mientras que �Mo-

rón, Quilmes y La Matanza también 

presentan un crecimiento importante 

en ambos períodos�. 

Además, destaca que �la variación 

del último año muestra, en cambio, 

algo diferente ya que las sedes o de-

partamentos judiciales con más cre-

cimiento son tres de los del interior: 

Junín, Azul y Chacabuco�. 

El documento de la AJB también 

asegura que en veinte años �se cre-

aron 10 nuevos tribunales de trabajo� 

para llegar a 72 y que en muchas 

dependencias �se mantuvo la misma 

dotación de personal o incluso dis-

minuyó debido a que no se cubrieron 

vacantes�. Por último, el trabajo da 

cuenta sobre la duración de los pro-

cesos. En esa línea, asegura que los 

juicios laborales con homologación 

duran 273 días promedio (pudiendo 

llegar hasta 515 como en el caso de 

Junín o 443 en Lomas de Zamora) y 

que los que tienen sentencia alcanzan 

677 días en promedio (llegando a 

1126 como en el caso de San Nicolás 

o 957 como en el caso de Pergamino). 

De cualquier manera, se aclara que 

�las causas se resuelven principal-

mente por conciliación� y que �menos 

de 2 casos de cada 10 se resuelven 

con sentencia�. 

�Este reclamo no es nuevo. Ve-

nimos planteando al Ejecutivo y 

al Consejo de la Magistratura que 

resulta imperioso cubrir las cientos 

de vacantes de todos los fueros, 

pero particularmente reiteramos 

el pedido para el fuero laboral�, 

indicó el secretario General de la 

AJB, Hugo Russo. Y advirtió: �En 

la actual situación de profunda 

crisis económica se están multi-

plicando los despidos y en con-

secuencia incrementa enorme-

mente la litigiosidad�.

Efecto despidos: la AJB volvió a denunciar  
el colapso del fuero laboral en la Provincia 

La Asociación Judicial Bonaerense publicó otro detallado informe sobre la situación en los tribunales laborales. Aseguran 

que las causas se incrementaron un 244% entre 2003 y 2023, mientras que el personal lo hizo sólo en un 17%.
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Al igual que en otras capitales, 

miles de venezolanos marcharon 

esta tarde al Obelisco de la Ciudad 

de Buenos Aires, donde se congre-

garon para reclamar contra el go-

bierno de Nicolás Maduro, quien se 

adjudicó el triunfo en las elecciones 

presidenciales de la semana pasada. 

La comunidad venezolana se reunió 

aquí como muestra de respaldo a la 

manifestación que al mismo tiempo 

se llevaba a cabo en Caracas, la capital 

del país caribeño, encabezada por 

la líder opositora María Corina Ma-

chado y por su candidato a la presi-

dencia, Edmundo González Urrutia, 

quien también se autoproclamó como 

ganador de los comicios, en medio 

de las denuncias de fraude. 

La marcha había sido convocada 

el jueves último, a través de las redes 

sociales, por Machado y González 

Urrutia, mientras que en otras ciu-

dades -especialmente de Sudamé-

rica- miles de  venezolanos exiliados 

se sumaron al pedido. 

Alrededor del Obelisco porteño, 

tradicional escenario de festejos y 

protestas de los argentinos, esta vez 

se hicieron presentes masivamente 

los ciudadanos venezolanos, la ma-

yoría de ellos con la bandera tricolor 

o la casaca de la selección de fútbol 

de su país.     De todas maneras, tam-

bién hubo muchos argentinos en la 

marcha, entre ellos el ministro de 

Desarrollo Económico porteño, Ro-

berto García Moritán, junto a su es-

posa, la ex modelo Carolina Ardohain. 

El clima de tensión en Venezuela se 

generó luego de que el gobierno de 

Maduro confirmara su triunfo, aun-

que sin haber mostrado las actas que 

así lo certificaban. Esto dio lugar a 

insistentes reclamos de la oposición, 

cuyo candidato -González Urrutia- 

habría ganado con el 53 por ciento 

de los votos.

El presidente de la Conferencia 

Episcopal Argentina, monseñor Oscar 

Ojea, le envió ayer una carta a su 

par de Venezuela, Jesús González de 

Zárate, mediante la cual pidió que 

se respete «la voluntad popular ex-

presada en las urnas», luego de los 

comicios que se desarrollaron en el 

país caribeño. 

«En nombre de la Conferencia 

Episcopal Argentina quiero hacerte 

llegar nuestra adhesión al deseo ex-

presado por los hermanos obispos 

de Venezuela de que reine la paz, la 

confianza entre todos los venezolanos 

y se exprese en verdad la voluntad 

popular expresada en las urnas», le 

manifestó Ojea a Zárate. 

En una misiva titulada «Adhesión 

al mensaje de los obispos de Vene-

zuela», el Episcopado expresó su 

unión «fervientemente a la oración 

de la Iglesia del hermano país», y le 

pidió «al Señor que sea la prioridad 

el bien de todo el pueblo de Vene-

zuela, y se favorezcan de manera 

urgente caminos de diálogo político 

y encuentro ciudadano». 

«Pedimos a la Virgen María que 

conceda la paz y el bienestar a todo 

el querido pueblo venezolano, y re-

novamos nuestra cercanía y comu-

nión en estos momentos difíciles», 

sostuvo Ojea en la epístola. 

Por su parte, luego de que se pro-

fundizara la crisis en Venezuela y 

se llevaran a cabo manifestaciones 

en contra del gobierno de Nicolás 

Maduro, la Conferencia Episcopal de 

ese país había fijado su postura. 

«Los obispos de Venezuela se 

mantienen firmes en su llamado a 

respetar la dignidad de cada persona. 

Solidarios con el dolor de los vene-

zolanos, comparten su reflexión sobre 

los acontecimientos recientes y exi-

gen respeto a la voluntad popular 

expresada en las urnas», había dicho 

a través de publicaciones en la red 

social X.

Miles de venezolanos se 
reunieron en el Obelisco para 
expresarse contra Maduro

La Conferencia Episcopal Argentina pidió  
que en Venezuela se respete «la voluntad  
popular expresada en las urnas»

El presidente de la Conferencia Episcopal Argentina, monseñor Ojea.

Cristina Kirchner le pidió al gobierno  
de Nicolás Maduro que �publique las 
actas� de los comicios en Venezuela 
La expresidenta se manifestó sobre la crisis que se desató tras los comicios en el país caribeño. Además, se refirió 

irónicamente a la líder opositora venezolana Corina Machado. CFK apuntó, además, contra los diputados de La Libertad 

Avanza (LLA) que visitaron a represores. 

La expresidenta Cristina Kirchner 

le pidió ayer al gobierno de Nicolás 

Maduro por �el legado de Hugo Chá-

vez� que �publique las actas� elec-

torales en medio de la controversia 

internacional a raíz del resultado de 

las elecciones en Venezuela.  

�Desde acá le pido, pero no sola-

mente por el pueblo venezolano, por 

la oposición, por la democracia, por 

el propio legado de Hugo Chávez, 

que se publiquen las actas. Eso es 

lo que tenemos que pedir�, afirmó 

la ex mandataria al participar de un 

encuentro sobre la realidad política 

y electoral de América Latina que 

se realizó en México.  

En este sentido, al hacer mención 

a la crisis tras los comicios en el país 

caribeño, Fernández de Kirchner 

aseguró que comparte el comunicado 

que el 1 de agosto firmaron el pre-

sidente de México, Andrés Manuel 

López Obrador, el de Brasil, Luiz In-

ácio Lula da Silva y el de Colombia, 

Gustavo Petro.  

Además, CFK se refirió -irónica-

mente- a la dirigente opositora al 

oficialismo venezolano, María Corina 

Machado, quien reapareció ayer en 

una manifestación en Caracas luego 

de haber anunciado su paso a la clan-

destinidad. 

�Ayer estaba muy preocupada, 

porque la principal líder de la opo-

sición estaba en la clandestinidad. 

Había comunicado que estaba en en 

la clandestinidad por Twitter, pero 

hoy la vi encabezando una marcha 

en Caracas�, señaló CFK.  

En esa línea, la ex jefa de Estado 

ironizó: �Afortunadamente ha tenido 

poco tiempo de clandestinidad, lo 

cual es bueno, porque la clandesti-

nidad es algo muy malo. Así que nos 

sentimos halagados de que haya po-

dido terminar con su período de clan-

destinidad�.  

Durante su intervención en el 

evento organizado por el Instituto 

Nacional de Formación Política de 

Morena y el Instituto Patria, la ex 

presidenta apuntó además contra 

los diputados de La Libertad Avanza 

(LLA) que visitaron a represores: «Es-

tos hablan de democracia y dicen 

que hay dictadura en Venezuela». 

«Hay diputados que visitan a ge-

nocidas de la dictadura de 1976 y se 

llevan un borrador de proyecto para 

propiciar su liberación, estos son los 

que hablan de democracia y dicen 

que hay dictadura en Venezuela», 

sostuvo en la charla que cerró en 

México. 

Y agregó: «Son más que negacio-

nistas, los quieren eximir de los de-

litos de lesa humanidad». 

En su viaje a tierras mexicanas, 

Cristina Kirchner estuvo acompañada 

de una comitiva de dirigentes que 

integraron las intendentas Mayra 

Mendoza (Quilmes) y Mariel Fernán-

dez (Moreno), el ex secretario pre-

sidencial Oscar Parrilli y la senadora 

nacional Anabel Fernández Sagasti.  

La ex mandataria arribó al Distrito 

Federal de México el viernes por la 

mañana y se quedará hasta el miér-

coles.

Cristina Kirchner en la clausura del Curso Internacional “Realidad política y 

electoral de América Latina”.
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Defensores 0 

Regatas 0 
 
Estadio: Salomón Boeseldín 
Árbitro: Fabricio Estévano 
Asistentes: Iván Scarinzi y Diego Aguirre. 
Cuarto árbitro: Martina Fernández 
 
Defensores: Kevin Visgarra; Lionel 
Monzón, Joaquín Macías, Fabricio Zaupa, 
Francisco Ruiz Díaz; Erik Mendoza, 
Nahuel Navarro, Bruno Latof; Rafael 
Domenech, Mateo Guidolín y Nicolás 
Bustos. DT: Gabriel Pieralisi. 
Regatas: Cristian Furlán; Andrés Ferrari, 
Lorenzo Cuello, Mauro Ressi, Agustín 
Mazzeo; Sebastián Frontini, Sebastián 
González, Diego Molina, Gonzalo Crespo; 
Tobías Castillo y Blas Marchilli. DT: Sergio 
Barbieri. 
Cambios: ST, al inicio: Isaias Sigale por 
Navarro (D); 13m Julián Rodríguez por 
Latof y Bruno Badet por Guidolín (D); 
26m Erik Macías por J. Macías (D); 29m 
Juan Cruz Varas por Crespo (R); 35m 
Agustín Hipelmayer por Bustos (D); 39m 
Juan Sánchez por Castillo (R); 42m 
Jeremías Bogado por Frontini (R).

TORNEO APERTURA 

Defensores y Regatas no se sacaron 
ventajas y dejaron la final abierta
Los primeros 90 minutos de la definición del Torneo Apertura terminaron 0 a 0 en el Salomón Boeseldín de Villa Ramallo. El trámite fue 

muy equilibrado, con dientes apretados y apenas un puñado de situaciones sobre los arcos. El partido arrancó 15 minutos más tarde porque 

cayó un petardo en el área y afectó al arquero visitante. Todo se define el próximo sábado en Prado Español.  

EZEQUIEL GUISONE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 

Defensores y Regatas quedaron 

a mano tras el encuentro de ida 

de la final del Apertura �Manuel 

Santos �Pirruco� Podestá�, de la 

Liga Nicoleña. En medio de un par-

tido parejo y friccionado, tal como 

se preveía, no lograron romper el 

cero en las escasas situaciones 

que generaron unos y otros sobre 

los arcos. La vuelta, en Prado Es-

pañol, se jugará el próximo sábado 

y se dará en un marco de notable 

paridad.  

 

Casi no se juega 

Cuando los equipos se ubicaban 

en el campo de juego para iniciar 

el encuentro, un petardo explotó 

cerca de Cristian Furlán, arquero 

de Regatas, que quedó conmocio-

nado en el piso. El futbolista fue 

atendido por el médico en el ves-

tuario y el árbitro Fabricio Esté-

vano fue claro, tanto con él como 

con el resto de los jugadores: si 

Furlán no puede continuar, el par-

tido se suspende.  

El arquero manifestó en todo 

momento su intención de jugar, y 

algunos minutos le bastaron para 

recuperarse y salir a la cancha. El 

partido comenzó 15 minutos más tarde de lo estipulado.  

En el arranque Defensores ma-

nejó un poco más la pelota, pero 

Regatas estaba firme y salía rá-

pido desde los pies de Frontini, 

de mucha participación en la pri-

mera mitad. La primera llegada 

al área terminó en gol anulado 

a Cuello en la visita, cuando a la 

salida de un córner Ferrari re-

mató desde el borde del área y 

el defensor la desvió, en clara 

posición adelantada.  

El local salió a jugar con tres 

puntas definidos, pero le costó en-

contrar el nexo en la mitad de la 

cancha. Guidolín, Bustos y Dome-

nech alternaron sus posiciones 

por todo el frente durante esa pri-

mera mitad, encontrando la mejor 

versión cuando Guidolín fue por 

la derecha.  

El delantero logró imponerse 

en un par de mano a mano y com-

plicó a la defensa del visitante, 

generando algunos desbordes pe-

ligrosos y tiros de esquina. Monzón 

era importante proyectándose al 

ataque para asociarse con los de-

lanteros, ante una floja tarde de 

Latof con la pelota.  

Después de los 25 minutos los 

de Pieralisi se plantaron en campo 

rival y tuvieron una clara a los 29, 

cuando el lateral Ruiz Díaz ganó 

una segunda pelota y remató cru-

zado abajo, muy cerca del segundo 

palo de Furlán. Minutos más tarde, 

Mendoza se metió en el área y por 

centímetros Domenech no alcanzó 

a pellizcar el centro bajo.  

En la contra, Regatas tuvo una 

clarísima: Marchilli, solo contra 

todos, se metió a puro coraje en 

el área y lo trabaron justo antes 

de definir ante la salida de Visga-

rra. El delantero volvió a mostrar 

su peso en esta versión del Náu-

tico, siempre listo para bancar la 

parada adelante, ingeniándoselas 

para llegar a posición de gol.  

 

Complemento 

A Pieralisi no lo dejó conforme 

la actuación del mediocampo en 

la primera mitad y movió algunas 

piezas con el ingreso de Sigale 

por Navarro en el entretiempo, 

corriendo a Mendoza (de muy 

buen partido) a la posición de 

�cinco�. Regatas comenzó bien 

el segundo tiempo y se aproximó 

al área con un remate débil de 

Crespo que controló bien el uno. 

Después de los 15, el DT local 

abandonó el sistema con tres de 

punta y fortaleció más el medio 

con los ingresos de Badet por 

Latof y Julián Rodríguez por Bus-

tos. El Granate se afianzó y volvió 

a empujar a Regatas a su campo. 

En la primera que tuvo, Badet 

probó de afuera y su remate se 

fue muy cerca. Y la más clara 

llegó a los 20, cuando Mazzeo 

salvó de cabeza un remate de 

Rodríguez (el otro ingresado) que 

tenía destino de gol, tras una sa-

lida de Furlán lejos del arco.  

Regatas pasó bien el sofocón 

y le bajó el ritmo al partido. Es-

tuvo muy firme en defensa, con 

otra tarea sobresaliente de los 

cuatro del fondo, y encontró res-

puestas para cada una de las va-

riantes planteadas por Defenso-

res en ataque. Con el correr de 

los minutos, Barbieri le dio aire 

al equipo con los cambios y vol-

vió a pisar una cancha Kukú Va-

ras luego de su lesión, con 15 

minutos en los cuales mostró su 

calidad y fue protagonista de las 

dos intervenciones ofensivas 

más interesantes del náutico en 

la segunda mitad: primero con 

una maniobra individual que ter-

minó resolviendo desviado, y 

luego poniéndole un pase bár-

baro a Marchilli en tres cuartos  

de cancha para que el delantero 

se fuera cara a cara contra Vis-

garra, pero definió débil.  

El próximo sábado, en Prado 

Español, se jugará la revancha y 

uno de los dos será el  nuevo 

campeón. Ya no quedará margen 

para especulaciones.  

La primera final se fue con el marcador en cero, mucha lucha y poco juego. Se define el próximo sábado. EL NORTE. 
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Huracán mantuvo la punta 
al igualar ante Racing
El Globo, único líder, igualó sin goles con La Academia, que buscaba treparse 
a la punta en el Tomás A. Ducó, por la novena fecha.Independiente 

aguantó  
con diez  
y lo empató 

Independiente y San Lorenzo 

empataron 0-0 este sábado en el 

estadio Libertadores de América 

por la novena fecha de la Liga Pro-

fesional 2024. El Ciclón, ya pudien-

do contar con sus incorporaciones, 

caso contrario que su rival de hoy, 

aún con deudas pendientes. 

Un desarrollo con más roces y 

condimentos que fútbol tuvo lugar 

en Avellaneda, donde ambos equi-

pos se pasaron el primer tiempo 

sin generar chances claras pero co-

mo centro de un espectáculo ver-

tiginoso. Por empezar, el público 

del Rojo no se olvidó de protestar 

por la inhibición que mantiene al 

equipo sin refuerzos y por los flojos 

resultados, mientras que el ner-

viosismo se contagió al campo de 

juego después de que Alex Luna le 

asestara un tremendo planchazo a 

la rodilla a Malcom Braida para ga-

narse la roja de Hernán Mastrángelo 

a los 16 minutos tras la revisión del 

VAR. No obstante, hasta el descanso 

los de Leandro Romagnoli no hi-

cieron pesar la superioridad nu-

mérica y naufragaron en sus propias 

limitaciones. 

En el complemento volvió la 

intensidad en el medio sin im-

pacto en ataque hasta que pasan-

do el primer cuarto de hora fue 

con todo el Ciclón a buscar la ven-

taja, pero se topó con Rodrigo 

Rey. En el mismo minuto, tapó 

un disparo de Alexis Cuello y tras 

el córner ahogó abajo un desvío 

en contra y luego un disparo des-

de afuera de Eric Remedi. 

A la media hora de acción, fue 

el momento de los de Julio Vac-

carique intentaron la heroica y de 

allí nació una buena chance del 

ingresado Santiago Hidalgo que 

atajó Facundo Altamirano. Pero 

todo volvió a diluirse hacia un 

final anunciado. Reparto de puntos 

para dos equipos que se mantie-

nen lejos de la pelea: Indepen-

diente sigue sin ganar con Vaccari 

y San Lorenzo solo habiendo co-

sechado una victoria tras la rea-

nudación, y en vísperas del siem-

pre picante cruce con Vélez del 

martes por Copa Argentina. 

 

 

Vélez goleó  
a Defensa 

Vélez se impuso 3-0 ante De-

fensa y Justicia por la novena fecha 

de la Liga Profesional 2024. El con-

junto dirigido por Gustavo Quinteros, 

que venía de ganar en sus últimos 

tres encuentros, pudo estirar la ra-

cha ante el equipo de Florencio Va-

rela gracias al gol de Thiago Fer-

nández y al doblete de Claudio Aqui-

no. Por su parte, el equipo que hoy 

fue visitante llegó a los 14 partidos 

sin conocer la victoria. 

El Fortín continúa con su gran 

momento futbolístico y esta vez fue 

muy superior a Defensa y Justicia. 

Si bien el Fortín debe afinar su pun-

tería, ya que erró chances muy claras, 

mostró un gran rendimiento y es 

por eso que se quedó con el triunfo. 

A los 22' de la primera parte, Fran-

cisco Pizzini habilitó a Braian Ro-

mero que buscó a Thiago Fernández 

en el segundo palo para que empuje 

el balón con el arco casi vacío. 

Recién en la segunda parte, Vélez 

pudo ampliar la ventaja. Corrían 

nueve minutos cuando Thiago Fer-

nández, el jugador más desequili-

brante del partido, apiló a dos fut-

bolistas por la izquierda y le otorgó 

la pelota a Claudio Aquino. El ex 

Cerro Porteño, de exquisita pegada, 

sacó un remate desde larga distancia 

que se colgó del ángulo del arco de-

fendido por Cristopher Fiermarin. 

Finalmente, tan solo unos mi-

nutos después, Vélez le hizo justicia 

al trámite del partido y volvió a ex-

tender su ventaja. En esta oportu-

nidad, Claudio Aquino, con algo más 

de fortuna, anotó desde un tiro libre 

muy cercano al área. El remate fue 

débil y por abajo pero el desvío en 

Alexis Soto hizo que Fiermarin que-

de descolocado y la jugada termine 

en gol. 

Con este resultado, Vélez llegó 

a su cuarto triunfo consecutivo 

y quedó segundo del torneo a solo 

dos puntos de Huracán, el líder. 

Por su parte, Defensa vive un pé-

simo momento: hace 14 partidos 

que no gana y quedó penúltimo 

en el certamen. 

Por su parte, Godoy Cruz, que 

venía de una derrota ante Belgrano, 

se recuperó con una victoria: se im-

puso por 1-0 ante Argentinos con 

gol de Salomón Rodríguez de penal, 

en condición de local en el Malvinas 

Argentinas de Mendoza.  

Y en un clásico que mantuvo a 

los aficionados expectantes hasta 

el último minuto, Talleres e Instituto 

igualaron 1-1 en el Estadio Mario 

Alberto Kempes. El conjunto co-

mandado por Walter Ribonetto, gol-

peó primero por intermedio de Bar-

ticiotto aunque rápidamente Franco 

igualó para la Gloria. 

De la Redacción de EL NORTE 
deportes@diarioelnorte.com.ar 

 

Hay veces que los 0-0 suelen 

ser mentirosos, y el partido que 

jugaron Huracán y Racing en el 

Estadio Tomás Adolfo Ducó es la 

clara muestra. Con Hernán Ga-

líndez y Gabriel Arias, los arque-

ros, como grandes figuras, el Glo-

bo y La Academia igualaron sin 

goles en un duelo correspon-

diente a la novena fecha de la 

Liga Profesional y siguen pren-

didos en la lucha por el título. 

El primer tiempo fue un ver-

dadero partidazo de ida y vuelta. 

Los de Frank Kudelka, que se fue 

expulsado por protestar, estu-

vieron un poco mejor pero no 

lograron romper la defensa de 

Gabriel Arias, que tuvo tres ta-

padas impresionantes para man-

tener el cero en su arco. Además, 

un remate de Walter Mazzantti 

se estrelló en el travesaño. Del 

otro lado, Hernán Galíndez tam-

bién se vistió de héroe y negó 

en tres oportunidades el tanto 

de los de Gustavo Costas. 

Para el complemento bajaron 

en la intensidad pero también 

tuvieron sus chances, un gran 

remate de Williams Alarcón que 

se fue apenas por encima del 

travesaño y un mano a mano de 

Baltasar Rodríguez que la picó 

ante Galíndez pero cerca del palo 

izquierdo del arquero. No hubo 

tiempo para más emociones y 

fue empate sin goles en el Ducó. 

Huracán sigue siendo el único 

líder con 19 puntos, mientras que 

Racing alcanzó el segundo puesto 

con 17 unidades y mejor dife-

rencia de gol que Vélez y Unión, 

aunque el Tatengue  juega hoy 

ante River.  

 

El Globo se mantiene como solitario puntero tras empatar ante Racing. WEB

Posiciones 
Equipos Pts.  PJ 
Huracán  19 9 
Racing 17 9 
Vélez 17 9 
Unión 17 8 
Talleres 16 9 
Estudiantes 15 9 
Instituto 15 9  
Indep. Rivadavia 14 8 
Belgrano 14 8 
River 13 8 
Atl. Tucumán 13 8 
Boca 12 8 
Lanús 12 8 
Argentinos Jrs.  12  9 
Platense 11 8 
Newell´s 11 9 
Gimnasia (LP) 10 8 
Sarmiento (J) 10 8 
Rosario Central 9 8 
Dep. Riestra 9 8 
Tigre 9 8 
Independiente 8 9 
San Lorenzo 7 8 
Godoy Cruz 6 8 
Banfield 6 8 
Barracas Central 5 8 
Def. y Justicia  5 9 
C. Córdoba 1 8 

Huracán 0 

Racing 0 
 
Estadio: Huracán. 
Árbitro: Facundo Tello. 
VAR: Fernando Rapallini. 
Huracán: Hernán Galíndez; Hernán de la 
Fuente, Fabio Pereyra, Lucas Carrizo, 
Guillermo Benítez; Rodrigo Echeverría, 
Federico Fattori, Williams Alarcón; Walter 
Mazzantti, Sebastián Ramírez, Rodrigo Cabral 
DT: Frank Kudelka. 
Racing: Gabriel Arias; Leonardo Sigali, 
Santiago Sosa, Santiago Quirós: Gastón 
Martirena, Juan Nardoni, Agustín Almendra, 
Gabriel Rojas; Johan Carbonero, Maximiliano 
Salas; Adrián Martínez. DT: Gustavo Costas. 
Cambios: PT, 13m Baltasar Rodríguez por 
Nardoni (R). ST, 16m Santiago Solari por 
Carbonero (R); 22m Franco Alfonso por Cabral 
(H); Eric Ramírez por S. Ramírez (H); 29m 
Nazareno Colombo por Sigali (R); Roger 
Martínez por A. Martínez (R); 38m César 
Ibáñez por Benítez (H); 46m Héctor Fértoli 
por Alarcón (H). 
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TORNEO FEDERAL A 

Defensores  
juega en Salta  

Defensores visitará hoy a Central 

Norte de Salta en el marco de la tercera 

fecha de la fase campeonato del Torneo 

Federal A. El Granate arrancó mal esta 

ronda perdiendo en Las Parejas y luego 

empatando como local ante Sol de Amé-

rica de Formosa, por lo que apenas co-

secha un punto, mientras que el con-

junto norteño le ganó a Sarmiento de 

La Banda y luego cayó ante San Martín 

de Formosa, el líder de la Zona B.  

Dirigirá José Díaz, de Villa Mercedes, 

quien será asistido por Juan Ignacio 

Flores Roig (Tilisarao) y Federico Ojeda 

(Villa Mercedes) 

El conjunto que dirige Joaquín Itu-

rrería tratará de recuperar la memoria 

y traerse un triunfo del reducto salteño 

para prenderse en la lucha, conside-

rando que los dos primeros del grupo 

avanzarán a semifinales por el primer 

ascenso a la Primera Nacional.  

Para este compromiso el entrenador 

podría repetir el once que jugó hace 

una semana en San Nicolás, a saber: 

Nahuel Galardi; Lautaro Núñez, Genaro 

Cepeda, Federico Gay y Jeremías Kruger; 

Braian Aranda; Jesús Camaño y Matías 

Jaime; Marcos Machado, Flavio Ciam-

pichetti y Luis Pérez. 

El programa de hoy es el si-

guiente:  

15.30 9 de Julio de Rafaela vs. San 

Martín de Formosa. Matías Billione Car-

pio (Córdoba). 

15.30 Sol de América de Formosa 

vs. Atenas de Río Cuarto. Marcos Liuzzi 

(Ayacucho). 

15.30 Sportivo de Las Parejas vs. Sp. 

Belgrano de San Francisco. Joaquín Gil 

(San Pedro).  

17.00 Central Norte vs. Defensores. 

José  Díaz (Villa Mercedes):  

LIGA PROFESIONAL 

River visita a Unión en un  
complicado compromiso
A la espera de que Marcelo Gallardo inicie su segundo ciclo, el Millonario se mide con el sorprendente 
equipo del «Kily» González y tendrá en el banco al DT de la reserva, Marcelo Escudero. Por su parte, 
Boca recibirá a Barracas Central.

De la Redacción de EL NORTE 
deportes@diarioelnorte.com.ar 

 

River visitará hoy a Unión de Santa 

Fe por la fecha 9 de la Liga Profe-

sional, tras la salida de Martín De-

michelis. Con el director técnico de 

la reserva Marcelo Escudero desde 

el banco, buscará sumar su segundo 

triunfo de manera consecutiva. 

El equipo de Núñez, que tendrá 

nuevamente como entrenador a Mar-

celo Gallardo a partir del próximo 

lunes, se encuentra disputando la 

Copa Libertadores, y por ese certa-

men visitará a Talleres de Córdoba 

el miércoles 14. 

Por otra parte, Unión sigue sin 

contar con el lateral izquierdo Claudio 

Corvalán tras tener que cumplir una 

fecha más de suspensión luego de 

la roja directa recibida ante Racing, 

por lo que su técnico Cristian Gon-

zález pondría el mismo equipo que 

le ganó a Rosario Central. 

El enfrentamiento se dará a partir 

de las 15 (TV: ESPN Premium) en el 

estadio 15 de Abril de Santa Fe.  

 

El Guapo va a La Bombonera 

Boca recibirá a Barracas Central 

este domingo desde las 17.30 por la 

fecha 9 de la Liga Profesional.  

El conjunto de Núñez buscará sumar de a tres ante el Tatengue. WEB 

El Xeneize necesita seguir por la 

senda del triunfo para meterse en 

la pelea por el torneo y además man-

tenerse cerca de los puestos que dan 

cupo a la Copa Libertadores del pró-

ximo año. 

El entrenador Diego Martínez no 

podrá contar con Edinson Cavani, 

Marcos Rojo y Cristian Lema, que 

serán preservados en cuanto a lo fí-

sico. Tampoco estará Guillermo «Pol» 

Fernández, quien fue suspendido 

por haber llegado a la quinta tarjeta 

amarilla. 

Lautaro Di Lollo, Nicolás Figal, 

Milton Delgado o Jabes Saralegui y 

Milton Giménez son los principales 

candidatos a reemplazar a los que 

no estarán presentes. 

 

El resto  

Sarmiento de Junín y Belgrano de 

Córdoba se miden este domingo des-

de las 15 en el estadio Eva Perón, 

por la novena fecha de la Liga Pro-

fesional. El Pirata visita Junín en me-

dio de un gran momento en busca 

de seguir escalando posiciones. 

El Verde tuvo un arranque com-

plicado tras la reanudación del cer-

tamen post Copa América y lleva 

tres puntos sobre nueve posibles.  

Lanús y Tigre juegan este do-

mingo desde las 20 en el estadio 

Ciudad de Lanús-Néstor Díaz Pérez, 

también por la novena fecha de la 

Liga Profesional.  

El Granate necesita reponerse 

ante un Matador que viene en alza 

y quiere alejarse de la zona de abajo. 

Por su parte, Atlético Tucumán re-

cibirá desde las 20.00 a Indepen-

diente Rivadavia de Mendoza, en 

un partido en el que ambos bus-

carán ganar para engrosar su pro-

medio, fundamentalmente la Lepra 

mendocina.
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La dupla argentina compuesta 

por Mateo Majdalani y Eugenia Bosco 

lograron un gran debut en la primera 

jornada de vela Multicasco Mixto 

quedando en segundo lugar.  

Por otro lado, Lucía Falasca escaló 

al decimosexto lugar en Dinghy fe-

menino y Francisco Guaragna con-

cluyó en el vigésimo sexto puesto 

en Dinghy masculino por los Juegos 

Olímpicos 2024. Luego de tres re-

gatas corridas en la Marina de Mar-

sella, la pareja albiceleste se quedó 

con el segundo puesto de la clasifi-

cación general, sólo por detrás de 

las italianas Tita Ruggero y Caterina 

Banti, ganadores de la medalla de 

oro en los Juegos Olímpicos de Tokio 

2020. 

Los argentinos consiguieron que-

dar segundos en la primera y se-

gunda regata, mientras que culmi-

naron quintos en la última carrera. 

En total, sumaron 4 puntos y se en-

cuentran a solo 2 puntos de las lí-

deres europeas. 

Por otra parte, Falasca logró trepar 

al decimosexto lugar en la tabla ge-

neral del Dinghy femenino con 74 

puntos -a 35 puntos del podio virtual 

ILCA- tras quedar decimoprimera y 

quinta en las regatas del día. 

En el lado masculino, Guaragna 

finalizó sexto y decimoctavo en sus 

carreras del día, por lo que se en-

cuentra vigésimo sexto en la clasi-

ficación general. 

Hoy Majdalani y Bosco disputarán 

tres nuevas regatas -de 12 en total- 

a partir de las 07.05 (hora argentina), 

mientras que Guaragna también 

competirá en ese mismo horario. 

Por el lado de Falasca, correrá su 

séptima y octava regata a las 09.35 

(hora argentina). 

VELA 

Gran jornada de los argentinos en los Juegos Olímpicos

De la Redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 

Cambiaron las caras, las formas 

de gestionar, pero en muchos temas 

las desprolijidades siguen siendo las 

mismas en la Federación Bonaerense 

de Básquetbol (antes Federación de 

Provincia de Buenos Aires). Sucede 

que a más de una semana del cierre 

de inscripciones para el Prefederal, 

la institución organizadora del torneo 

no realizó ninguna comunicación 

oficial en relación a la cantidad de 

participantes que habrá. Tampoco 

se dio a conocer el formato de juego 

ni se informó sobre otras cuestiones 

importantes de la competencia; como 

por ejemplo, cuántos serán los as-

censos para la Liga Federal 2025 

(habría entre diez y doce plazas dis-

ponibles). Todo lo que se va sabiendo 

tiene que ver con rumores y tras-

cendidos (o simplemente intercambio 

de datos entre periodistas).  

Fue así que EL NORTE pudo saber 

en el transcurso de las últimas se-

manas (sencillamente por la buena 

predisposición de los dirigentes lo-

cales) que por la Asociación de San 

Nicolás competirán Belgrano, Re-

gatas, Somisa, La Emilia, Sacachispas 

de Villa Constitución, Los Andes y 

Defensores de Belgrano, ambos de 

Villa Ramallo. De la misma forma se 

supo en estos días que por La Plata 

jugarán Atenas, Banco Provincia, Es-

tudiantes, Platense y Unión Vecinal. 

De Zárate-Campana participarán 

Defensores Unidos e Independiente 

de Zárate, Ciudad de Campana, Costa 

Brava de General Rodríguez, Náutico 

San Pedro y Boca del Tigre de Es-

cobar. A la Región Norte la comple-

tarán Argentino y Comunicaciones 

de Pergamino, Los Indios y San Mar-

tín de Junín y Colón de Chivilcoy.  

En consecuencia, en total serían 

23 los competidores, los cuales se-

guramente serán divididos en tres 

grupos, dos de ocho equipos y uno 

de siete. O, para que queden armados 

cuatro zonas de ocho y el campeo-

nato tenga una desarrollo más or-

denado en cuanto a fechas en la fase 

regular, tal vez se pueda sumar a 

este último uno de los inscriptos de 

la Región Sur (algo poco probable), 

en donde hubo nueve anotados. De 

ellos, tres fueron de Olavarría (Es-

tudiantes, Pueblo Nuevo y Racing), 

dos de Tandil (Independiente y Unión 

y Progreso), dos de Tres Arroyos 

(Club de Pelota y Huracán), uno de 

Mar del Plata (Kimberley) y otro de 

Necochea (Centro Vasco). Un dato 

curioso es que no habrá ningún re-

presentante de Bahía Blanca, la ca-

pital del básquetbol; y la ciudad de 

la cual es oriundo el actual presidente 

de la Federación, Marcelo Pallotti. 

PREFEDERAL DE BÁSQUET

A la espera de confirmaciones, 
serían 32 los participantes
A más de una semana del cierre de inscripciones para el torneo, la Federación Bonaerense no realizó ninguna comunicación oficial 
en relación con la cantidad de participantes que habrá. Tampoco se dieron a conocer el formato de juego ni otras cuestiones 
importantes de la competencia; como por ejemplo, cuántos serán los ascensos a la Liga Federal 2025.
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Finalmente se develó que la nue-

va edición de los "10K Ternium" se 

realizará el próximo 3 de noviembre. 

Se trata de la vigésima vez que se 

realizará este evento. El año pasado 

reunió a 4000 participantes en la 

Costanera de San Nicolás. 

"Si estás a full viendo los Juegos 

Olímpicos y sentís que podrías co-

rrer una maratón, entonces ahora 

ya tenés la fecha para hacerlo po-

sible", anunció Ternium este sábado 

a través de sus redes sociales.  

En 2023, Enzo Fernández, de la 

localidad de Colón, dominó con cla-

ridad la prueba de 10K y llevó un 

ritmo infernal en la primera mitad, 

que hacía presagiar una carrera por 

debajo de la media hora. Sin em-

bargo, en los últimos kilómetros el 

puntero �sacó el pie del acelerador� 

y se terminó imponiendo con un 

tiempo de 30 minutos y 22 segun-

dos. Detrás de él llegaron dos ro-

sarinos: Daniel Penta (31:07)  y Ma-

ximiliano Farías (31:11). 

�Esta es la primera vez que la 

corro, así que muy contento�, ex-

presó el ganador en ese entonces. 

�Siempre salgo a dar lo mejor, res-

petando a todos los corredores. Las 

carreras hay que correrlas, porque 

nunca se ganan antes�, definió el 

colonense, y agregó: �Quiero agra-

decer a la organización que estuvo 

a la altura, fue un evento hermoso, 

con un circuito muy lindo, la gente 

genial, así que la verdad que fue 

una fiesta�. Respecto a la planifi-

cación de la carrera, Fernández 

contó: �Mi entrenador Hernán Gar-

cía me había dicho que salga fuerte 

al principio, y después había que 

aguantar�.  

�Vengo corriendo todas carreras 

cortas, de 10K para abajo. Esta ca-

rrera en San Nicolás era un gran 

objetivo porque es muy conocida, 

y fue muy bueno poder quedarme 

con la victoria. Si Dios quiere, vamos 

a volver el año que viene y vamos 

a dar lo mejor�, concluyó. 

CONFIRMACIÓN 

Fecha definida para la  
20ª edición de los "10K Ternium"
El evento se realizará el 3 de noviembre. Ayer Ternium anunció a través de sus redes sociales la cita para la carrera 2024.
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Rosario: a 11 años de la tragedia de Salta 2141, inauguran  
el Memorial: «Es la primera respuesta a muchas preguntas»

El martes 6 de agosto se cumplirán 

11 años de la peor tragedia en la historia 

de la ciudad: la explosión del edificio 

en Salta 2141 a partir de una fuga de 

gas, en la que se lamentó la muerte de 

22 vecinos y hubo más de 60 heridos.  

Ese día será la inauguración del edi-

ficio que desde entonces los familiares 

de las víctimas reclamaban, donde fun-

cionará el Instituto Provincial del Pro-

fesorado de Música N° 5932 �Carlos 

Guastavino� y la sede de la asociación 

civil �Salta 2141. Memoria y Justicia�. 

Marcela Nisoria, presidenta de la 

asociación civil y pareja del fallecido 

Hugo Montefusco, dio su mirada sobre 

el espacio que once años después es 

una realidad: �Estoy muy conforme de 

cómo quedó finalmente, y si bien no 

es una reparación para nosotros, es 

una primera respuesta a muchas pre-

guntas. No nos quita el dolor ni el re-

clamo de Justicia. La causa continúa 

ahora en la Corte Interamericana de 

Derechos Humanos�. En torno a cómo 

se desarrollará el acto de conmemo-

ración, Nisoria adelantó a Rosario3 que 

�se espera que haya muchos oradores, 

y desde las nueve de la mañana sonarán 

tangos interpretados por músicos del 

Guastavino. Además, como cada año, 

cantará la música Cecilia Petrocelli, y 

esta vez será junto al coro del film 22 

Libros abiertos�. A las 9.15 de la mañana, 

el gobernador Maximiliano Pullaro cor-

tará las cintas del Memorial �Salta 2141. 

Espacio Cultural y Educativo de la Me-

moria y la Música�. 

Luego a las 9.38 se realizará un mi-

nuto de silencio, que esta vez los fa-

miliares solicitaron que sea sin las si-

renas de los bomberos. Después serán 

las palabras de algunos de los familiares 

y, finalmente, las voces de las au-

toridades. Nisoria agregó que durante 

la jornada se va a estar repartiendo 

un código QR para quienes deseen 

sumar su aporte a la asociación civil, 

que proyecta crear un museo en su 

nueva sede.

22 víctimas que quedarán en el recuerdo.

En una operación coordinada 

por la Unidad Especializada en la 

Investigación de delitos relacio-

nados con la tenencia de estupe-

facientes con fines de comercia-

lización de la Fiscalía, un amplio 

despliegue policial logró desba-

ratar una red de vendedores de 

droga al menudeo en Pergamino. 

La investigación, liderada por el 

fiscal Francisco Furnari y el ayu-

dante fiscal Juan Tomás Godoy, 

culminó en una serie de allana-

mientos simultáneos que resul-

taron en múltiples detenciones. 

El comisario Juan Tejedor, de la 

brigada policial de Drogas Ilícitas 

Pergamino, fue determinante en la 

obtención de datos de informantes, 

relevamiento de los movimientos 

de casas sospechadas y los segui-

mientos a las personas involucradas 

para establecer los roles de cada 

uno en la actividad criminal. 

La compleja instrucción judicial, 

que se extendió durante varios me-

ses, incluyó la recopilación de un 

voluminoso expediente con pruebas 

e indicios sobre una vasta red de 

personas operando en banda bajo 

el liderazgo de un hampón desde 

la cárcel. Las escuchas telefónicas 

realizadas a los sospechosos fueron 

fundamentales para recabar prue-

bas y fortalecer los múltiples pe-

didos de allanamientos al Juzgado 

de Garantías. 

El operativo se desplegó durante 

la madrugada y la mañana de este 

sábado, involucrando a 12 vehículos 

y aproximadamente 50 efectivos 

policiales. Participaron personal 

de Ezeiza, Chivilcoy, Junín y la in-

fantería de Pergamino, brindando 

apoyo a la brigada de Drogas Ilícitas 

de la ciudad. Los allanamientos se 

llevaron a cabo en varios domicilios 

ubicados en los barrios Centro, Ace-

vedo y Kennedy, además de en la 

Unidad Penal 49 de Junín. 

Un preso de la Unidad Penal 

9 de Junín, quien se encuentra 

cumpliendo una medida cautelar 

de prisión preventiva en el marco 

de una causa por infracción a la 

Ley de Drogas es el líder de la 

organización. Junto a él, fueron 

detenidos su padre y un socio lo-

cal en el crimen. 

Los funcionarios de la Fiscalía 

continúan trabajando en los alla-

namientos para secuestrar elemen-

tos de prueba y todavía no conclu-

yeron las intervenciones. Por este 

motivo todavía no se terminaron 

de conocer los resultados de se-

cuestros de evidencias y de per-

sonas involucradas en los opera-

tivos que puedan tener una res-

ponsabilidad penal.

PERGAMINO 

Un convicto desde la cárcel lideraba  
una red de venta de drogas en la ciudad
El fiscal Francisco Furnari y el ayudante fiscal Juan Tomás Godoy se encuentran coordinando los múltiples allanamientos a distintos 

miembros de un clan familiar que involucraría otros hampones como socios. La Fiscalía lideró un amplio despliegue policial para 

desbaratar una banda de vendedores de estupefacientes al menudeo.



LUNES 

 

Mínima: 8º Máxima: 16º
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MARTES 
 

Mínima: 14º Máxima: 18º

el clima

Mínima: 9º 

Máxima: 18º

HOY

Parcialmente 
nublado.

Mayormente nublado.

Lluvias aisladas.

el sol

Salida: 
7.50

Puesta: 
18.27
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río Paraná

farmacias

Andresito                           1.54 C. 

Iguazú                              7.90 B. 

Formosa                            0.76 E. 

Posadas                           9.79 E. 

Corrientes                         1.62 C. 

Paraná                                0.96 B. 

Santa Fe                            1.32 B. 

San Lorenzo                      1.14 B. 

Rosario                              1.12 B. 

Villa Constitución               0.71 B. 

San Nicolás                       0.77 B. 

Ramallo                              0.45 B. 

San Pedro                         0.36 C.    

Baradero                            0.45 C.

Fuente:  Prefectura San Nicolás

   quiniela nacional nocturna

  quiniela nacional vespertina

  quiniela nacional matutina

    quiniela Bs.As. matutina

loterías/quinielas

    quiniela Bs.As. vespertina

LAS AGENCIAS 
DE LA CIUDAD

   quiniela Córdoba nocturna

  quiniela Buenos Aires nocturna

  1)  . . . .7687 
  2)  . . . . .7184 
  3)  . . . . .1229 
  4)  . . . .7227 
  5) . . . . .4013 
  6)  . . . .3573 
  7) . . . . .3019 

  8)  . . . .8283 
  9)  . . . .7465 
10)  . . . .8394 
11)  . . . . .7668 
12) . . . . .7286 
13) . . . . .4493 
14)  . . . . .7081 

15)  . . . . . .5171 
16)  . . . . .7767 
17)  . . . . .8781 
18)  . . . .6224 
19)  . . . .5629 
20)  . . . .5354 

   quiniela Santa Fe nocturna
  1)  . . . .3078 
  2) . . . . .5891 
  3)  . . . . .2318 
  4)  . . . .4333 
  5)  . . . .7404 
  6)  . . . .0801 
  7)  . . . .9802 

  8)  . . . .6456 
  9)  . . . .4079 
10)  . . . .4569 
11) . . . . . .0331 
12)  . . . . .7555 
13)  . . . .0405 
14)  . . . . .3618 

15)  . . . .2804 
16)  . . . .6976 
17)  . . . .0709 
18)  . . . . .1988 
19)  . . . . .2931 
20)  . . . .5521

  1)  . . . .4729 
  2)  . . . .9630 
  3)  . . . .2380 
  4)  . . . .9556 
  5)  . . . .2359 
  6)  . . . .9022 
  7)  . . . .6449 

  8)  . . . .3886 
  9)  . . . .6655 
10)  . . . .8907 
11)  . . . . .7793 
12) . . . . .8293 
13)  . . . . .1268 
14)  . . . . .8413 

15)  . . . . .9714 
16)  . . . . .6170 
17)  . . . . . .7141 
18)  . . . .8428 
19)  . . . . .3661 
20) . . . .9907 

  1) . . . . .1690 
  2) . . . . .1969 
  3)  . . . . .2163 
  4)  . . . . .3821 
  5)  . . . .8993 
  6)  . . . .7822 
  7)  . . . .3859 

  8)  . . . .3757 
  9)  . . . .4008 
10)  . . . .0529 
11)  . . . . .9429 
12)  . . . . .0777 
13)  . . . . .8251 
14)  . . . .4085 

15) . . . . .8657 
16)  . . . .6987 
17) . . . . .0855 
18)  . . . .0250 
19) . . . . .3235 
20)  . . . .3138

  1)  . . . .8764 
  2)  . . . .3993 
  3)  . . . .4943 
  4)  . . . . .1415 
  5)  . . . .4547 
  6)  . . . . .9147 
  7)  . . . .2342 

  8) . . . .9080 
  9)  . . . . .1619 
10)  . . . . .4331 
11)  . . . . .3263 
12)  . . . .3803 
13) . . . . .8245 
14)  . . . . .9801 

15)  . . . . .3273 
16)  . . . .7039 
17) . . . . .8053 
18) . . . . .3623 
19)  . . . .6832 
20) . . . . .3781

  1) . . . . .8149 
  2)  . . . . .2197 
  3)  . . . .8357 
  4)  . . . .0244 
  5)  . . . .3675 
  6)  . . . .5943 
  7)  . . . . .1256 

  8)  . . . . .5143 
  9)  . . . .3246 
10)  . . . .6940 
11)  . . . . .7539 
12)  . . . . .1552 
13)  . . . . .8313 
14)  . . . .9963 

15) . . . . .6226 
16)  . . . .5200 
17)  . . . . .2359 
18)  . . . . .2018 
19)  . . . . .8747 
20)  . . . .3563  

  1)  . . . .0848 
  2)  . . . .7729 
  3)  . . . .8808 
  4)  . . . . .5212 
  5) . . . . .1058 
  6)  . . . .5365 
  7)  . . . . .1133 

  8)  . . . .2209 
  9)  . . . .3075 
10)  . . . .6522 
11)  . . . . .0025 
12) . . . . .9244 
13) . . . . .5385 
14)  . . . .4790 

15)  . . . . .5381 
16)  . . . .9248 
17) . . . . .7560 
18) . . . . .4452 
19)  . . . .5294 
20) . . . . .3157

Creciente  
12/8/24

la luna

Llena  
19/8/24

Nueva  
4/8/24

Menguante 
26/8/24

Servicio doméstico

clasificados

Bolsa de trabajo

Cuidado de personas

  1) . . . . .8415 
  2)  . . . .3402 
  3)  . . . .6234 
  4) . . . . .8612 
  5)  . . . .7768 
  6)  . . . .9486 
  7)  . . . .8065 

  8) . . . .0609 
  9)  . . . .2300 
10)  . . . . .3819 
11)  . . . . .2942 
12) . . . . .0252 
13) . . . . .3482 
14) . . . . .6558 

15)  . . . . .7416 
16)  . . . . .8861 
17) . . . . .4299 
18) . . . . .6572 
19) . . . . .5845 
20)  . . . .1830

El emblemático grupo de rock 

estadounidense Aerosmith anunció 

su retiro de las giras, después de 

que la banda confirmara que la re-

cuperación de la lesión en las cuer-

das vocales de su líder, Steven 

Tyler, es �imposible�. 

En un comunicado oficial, los 

intérpretes de éxitos como �I Don�t 

Want to Miss a Thing�, �Dream 

On� y �Walk This Way�, expresa-

ron: �Como ustedes lo saben, la 

voz de Steven es un instrumento 

como ningún otro. Ha pasado me-

ses trabajando incansablemente 

para recuperar la voz que tenía 

antes de lesionarse. Le hemos vis-

to luchar a pesar de tener a su 

lado al mejor equipo médico. Tris-

temente, está claro que no es po-

sible una recuperación completa 

de su lesión vocal�. 

En septiembre de 2023, la ban-

da tomó la �desgarradora y difícil, 

pero necesaria, decisión� de can-

celar todas las fechas restantes 

de su gira de despedida, titulada 

�Peace Out�, debido a que Tyler 

necesitaba �cuidados continuos� 

por la fractura de laringe que su-

frió tras brindar tan solo tres es-

pectáculos.  

Según el anuncio brindado en 

aquel momento, los daños eran 

�más graves de lo que se pensaba 

inicialmente�, pero estaba �reci-

biendo el mejor tratamiento médico 

disponible para garantizar que su 

recuperación sea rápida�. 

El músico también lamentó la 

noticia en su cuenta personal de 

Instagram, en la que escribió: �Se 

me rompe el corazón al decir que 

he recibido órdenes estrictas del 

médico de no cantar durante los 

próximos treinta días. 

 Sufrí daños en las cuerdas vo-

cales durante el espectáculo del 

sábado que provocaron una he-

morragia posterior. Tendremos que 

posponer algunas fechas para po-

der volver y darles la actuación 

que se merecen�. 

Inicialmente se reprogramaron 

una serie de shows previstos en 

Estados Unidos y Canadá, pero en 

abril pasado confirmaron su apa-

rente regreso con diversos con-

ciertos que se extendían hasta fe-

brero de 2025, los cuales acaban 

de ser cancelados por completo. 

El guitarrista de Queen, Sir 

Brian May, expresó sus sentimien-

tos en Instagram, diciendo que el 

comunicado lo �hizo llorar� y que 

Aerosmith ha sido una parte sig-

nificativa de su vida, al igual que 

para millones de fanáticos del 

rock. �Steve Tyler es uno de los 

mejores vocalistas y frontman de 

todos los tiempos y es desgarrador 

que su extraordinaria voz se haya 

visto tan dañada.  

Todas las cosas pasan, pero el 

inspirador trabajo de Aerosmith 

perdurará, junto con los recuerdos 

de una de las bandas más incre-

íbles que jamás haya pisado un 

escenario�, añadió. 

La banda de rock estadouni-

dense The Black Crowes, que fue 

telonera de la gira, expresó en X: 

�Estamos conmocionados y tristes 

por la noticia de hoy. Solo quere-

mos expresar nuestro cariño y 

respeto a nuestros amigos. Gracias 

de corazón por todos los increíbles 

[recuerdos]�. 

Aerosmith, formado por los 

miembros fundadores Tyler, el 

guitarrista principal Joe Perry, el 

bajista Tom Hamilton, el guita-

rrista Brad Whitford y el batería 

fundador Joey Kramer, declaró 

que había sido �el honor de nues-

tras vidas que nuestra música for-

mara parte de la suya�.  

En su comunicado, añadieron: 

�Fue en 1970 cuando una chispa 

de inspiración se convirtió en Ae-

rosmith�. 

La lesión del líder de la banda 

no es un evento aislado en la his-

toria de Aerosmith.  

En 2006, tuvieron que cancelar 

fechas de otra gira porque el can-

tante se sometió a una cirugía para 

corregir un vaso sanguíneo en sus 

cuerdas vocales.  

Este procedimiento fue docu-

mentado en la película La increíble 

máquina humana de National Ge-

ographic, donde se destacó la re-

levancia que tuvo la voz de Steven 

Tyler para el éxito de la banda, 

que destacó con grandes trabajos 

discográficos como Toys in the 

Attic (1975) y Rocks (1976). Afor-

tunadamente, en esa ocasión, la 

cirugía fue exitosa. 

 

 

Aerosmith anunció que  
se retira de los escenarios 
La banda de rock tomó la decisión por los problemas en la voz de su cantante y líder Steven 
Tyler. Inicialmente se reprogramaron una serie de shows previstos en Estados Unidos y 
Canadá, pero en abril pasado confirmaron su aparente regreso con diversos conciertos que 
se extendían hasta febrero de 2025, los cuales acaban de ser cancelados por completo. 

Aerosmith anunció el fin de las giras debido a problemas de salud de Steven Tyler.

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas mayores con buenas 

referencias. Teléfono: 3364202472

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de abuelos y limpieza. Teléfono. 
3364631580. 

SE OFRECE SEÑORA para limpieza 

o cuidado de personas. Teléfono. 
154217320. 

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas y limpieza por la tarde 

o la mañana con referencias. Telé-

fono. 3364671553

SE OFRECE SEÑORA  cuidado de per-

sonas en clínica con experiencia y 

referencias. Tel.: 3364213580

SE OFRECE SEÑORA  para cuidado 
de personas en clínicas o particular. 
Tel. 3400 661515

SE OFRECE SEÑORA jubilada para 
cuidado de enfermos y adultos ma-
yores. Tel. 154297545

/ofrecidos

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas por la tarde o la ma-

ñana y limpieza. Con referencias. 

Tel.: 3364671553

SE OFRECE HOMBRE para trabajos 

de carpintería. Tel. 3416900828

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de 
abuelos y limpieza, solo por la ma-
ñana. Tel. 3364115665
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¿Qué es la cognición? Es un término 

que proviene de una palabra latina 

que significa �el acto de conocer�. Se 

refiere a todos los procesos del cerebro 

que te permiten pensar y actuar cons-

cientemente, experimentar lo que su-

cede a tu alrededor y sentir emociones. 

Los procesos cognitivos contrastan 

con los muchos procesos que tu cuerpo 

realiza sin que pienses en ellos, como 

respirar y el latido de tu corazón. No 

necesitas pensar para que esas fun-

ciones ocurran. Estos procesos men-

tales implican conciencia, percepción, 

juicio, razonamiento, aprendizaje y 

memoria. Es importante remarcar, so-

bre esto último, que no toda la memoria 

es igual: existen diferentes tipos de 

recuerdos, algunos que son pasajeros 

y otros que duran toda la vida. 

Las siguientes son las formas de 

memoria más comunes. 

- Memoria episódica: este es un 

tipo de recuerdo que debes recordar 

conscientemente. La memoria episó-

dica es la memoria de experiencias y 

eventos específicos. Sus recuerdos 

pueden ser diferentes de los de otras 

personas sobre las mismas experien-

cias. Los detalles específicos vinculados 

a la memoria episódica suelen incluir 

sentimientos, tiempo y lugar. Los ex-

pertos creen que la emoción influye 

en cómo se forman estos recuerdos. 

Ejemplos de recuerdos episódicos 

pueden incluir el nacimiento de un 

hijo, graduarse de la escuela secun-

daria, su primera cita con su cónyuge 

o unas vacaciones hace unos años. 

Cuánto tiempo se almacena la in-

formación: minutos a años. 

- Memoria semántica: este es un 

tipo de recuerdo que debes recordar 

conscientemente e implica lo que sabes 

sobre el mundo que te rodea. Es un 

registro estructurado de hechos y sig-

nificados de palabras, conceptos y co-

nocimientos.  Es posible que estos re-

cuerdos alguna vez hayan tenido un 

contexto personal, pero ahora se man-

tienen por sí solos como simple co-

nocimiento. Incluye cosas como la 

comprensión de las matemáticas; cómo 

funcionan los objetos, definiciones de 

palabras, conocimiento sobre animales 

específicos y recordar dónde se en-

cuentra un Estado. Cuando los adultos 

mayores dicen que tienen problemas 

para recordar los nombres de los objetos 

y de las personas, esta es la parte de 

la memoria que suelen describir. 

- Memoria de procedimiento: esta 

es la memoria de cómo hacer ciertas 

cosas. Estos recuerdos a menudo se 

forman temprano en la vida: por ejem-

plo, cuando aprendiste a atarte los za-

patos y a andar en bicicleta, y más 

tarde, a conducir un automóvil  Estas 

tareas se realizan una y otra vez y 

quedan tan arraigadas que son casi 

automáticas y no requieren mucho 

pensamiento consciente, si es que re-

quieren alguno. 

- La memoria de trabajo: ésta es la 

memoria para almacenar y administrar 

información de manera temporal, 

manteniéndola fácilmente accesible. 

Mantener un número de teléfono en 

la cabeza antes de marcarlo o seguir 

rápidamente una ruta o volver sobre 

un paso en la mente son ejemplos. 

Pero esto es parcialmente cierto. 

A diferencia de los libros en los estantes 

de una biblioteca, tu cerebro no al-

macena una memoria completa en 

un solo lugar.  En cambio, el hipocampo 

del cerebro divide las memorias en 

partes, tales como cómo se ve un ob-

jeto, sus olores, sonidos y sensaciones. 

Luego almacena estas piezas en di-

ferentes partes de tu cerebro. 

Por ejemplo, la melodía de una de 

tus canciones favoritas puede alma-

cenarse en tus lóbulos temporales, 

las áreas de tu cerebro que te per-

miten interpretar sonidos. Lo que 

sabes de la letra, o lo que significa, 

puede almacenarse en tus lóbulos 

frontales, responsables del lenguaje 

y la memoria. Y luego pueden estar 

las emociones que asocias con la 

canción o con el cantante. Esta in-

formación puede almacenarse en 

otras partes de tu cerebro. Cada vez 

que escuchas la melodía en la radio, 

tu cerebro trabaja, reensamblando 

una sola memoria a partir de muchas 

ubicaciones diferentes, y ahí la tie-

nes: reconoces la canción y puedes 

cantar junto con ella. 

 

Cómo recordar los nombres 

Las memorias almacenadas en tu 

cerebro se dividen en diferentes ca-

tegorías. Tu memoria de trabajo te 

permite retener una pequeña pieza 

de información, como un número de 

teléfono, durante un corto período de 

tiempo.  Luego, la información se des-

carta o se transfiere a tu memoria a 

largo plazo. Las personas que dicen 

que tienen problemas de memoria a 

corto plazo en realidad están descri-

biendo problemas para recordar in-

formación de minutos a días después 

de aprenderla, no problemas con la 

memoria de trabajo.  Mientras que la 

transferencia de información de tu 

memoria de trabajo a tu memoria a 

largo plazo puede parecer simple, la 

memoria a largo plazo en sí misma 

es mucho más compleja. Almacenar 

información desde tu memoria de tra-

bajo hasta tu memoria a largo plazo 

ocurre a través de un proceso llamado 

consolidación.  Aprender y recordar 

el nombre de una persona es un ejem-

plo de cómo la información en tu me-

moria de trabajo se transfiere a tu me-

moria a largo plazo. La memoria a 

largo plazo de tu cerebro puede al-

macenar la información desde varios 

minutos hasta toda una vida. Cuando 

aprendes el nombre de alguien, esa 

información forma un camino en tu 

cerebro. Para aprender la memoria a 

largo plazo, ese camino debe fortale-

cerse. Hay muchas maneras en que 

esto pueda ocurrir: puedes concen-

trarte en el nombre cuando lo aprendes 

por primera vez, repetir el nombre 

después o relacionarlo con algo fa-

miliar. Cualquiera de estos pasos puede 

ayudarte a recordar. Supongamos que 

acabas de conocer a tu nueva vecina, 

pero recordar nombres es un desafío 

para ti. Para ayudarte a recordar su 

nombre, puedes relacionarla con 

Sydney, Australia. La próxima vez que 

la veas, si no recuerdas su nombre, 

pensarás en Australia y eso te recordará 

que su nombre es Sydney.  Esta aso-

ciación te ayuda a recordar su nombre 

rápidamente cuando necesitas. Con 

el tiempo, ese camino se fortalece y 

se convierte en parte de tu memoria 

a largo plazo, de modo que puedes 

acceder a él cuando lo necesites.

SALUD

Los tipos de memoria y cómo funciona  
el cerebro para evocar un recuerdo 
La capacidad cognitiva de los humanos de organizar información en categorías es esencial para la vida diaria. Técnicas para 

mejorar esta capacidad y un sencillo truco para recordar nombres. No toda la memoria es igual: existen diferentes tipos de 

recuerdos, algunos que son pasajeros y otros que duran toda la vida.


